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Caiado lança Eerizania Freitas 
como pré-candidata a prefeita

O governador Ronaldo Caiado (União 
Brasil), lançou em Anápolis, na noite desta 
quinta-feira, 3, a pré-candidatura a prefei-
ta de Eerizania Freitas, em ato que contou 
com a presença de várias autoridades, mi-
litantes do partido, vereadores e diversos 

pastores evangélicos. O prefeito Roberto 
Naves (Republicanos) e a primeira-dama e 
deputada estadual, Vivian Naves (PP), esta-
vam presentes. Caiado disse que a pré-can-
didatura de Eerizania será levada de ma-
neira simples, construindo um sentimento 

junto à população da sua capacidade de 
gestão, semelhante ao que ele tem feito à 
frente do Estado.  "Se Deus quiser, dando 
essa oportunidade de tê-la na prefeitura, de 
ela estar comigo por quase dois anos, para a 
gente poder trabalhar muito”, disse Caiado.
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OFICIAL

Obras do anel viário do Daia 
começam a ser retomadas

Após a assinatura da ordem 
de serviço, em 24 de junho, a 
construtora responsável pela 
obra de conclusão do anel viá-
rio do Distrito Agroindustrial de 
Anápolis (Daia) deu início, nes-
ta quarta-feira, 3, à montagem 
de alojamento, encaminha-
mento de maquinários e outros 
preparativos para, enfim, co-
meçar os trabalhos. O contor-

no viário criará uma alternativa 
de ligação do Daia, através da 
GO-330, à BR-060 na saída para 
Brasília, além da já existente, no 
trevo sul de Anápolis. O proje-
to executivo de engenharia da 
Goinfra mostra que os serviços 
devem ser realizados em um tre-
cho de 7,98 km de extensão. Será 
concluída a duplicação, reabili-
tação e adequação.
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O governador Ro-
naldo Caiado (União 
Brasil) e o prefeito Ro-
berto Naves (Republia-
nos) têm uma parceria 
política e administra-
tiva firmada imediata-
mente após a eleição 
do chefe do Executivo 
estadual, em outubro 
de 2018. Roberto foi 
um dos primeiros lí-
deres municipais a hi-
potecar apoio à gestão 
de Caiado, que se ini-
ciaria em 1º de janeiro 
de 2019. Juntos en-
frentaram o momento 
de maior dificuldade de ambas as gestões e do Brasil: a pandemia da Covid-19. Prefeitura e 
Governo atuaram afinados em todos os protocolos, seja de prevenção, de tratamento ou de 
vacinação. Ainda em 2020, Caiado pediu um voto de confiança a Anápolis e Roberto, com 
o apoio da Câmara Municipal, assinou o novo Contrato de Programas com a Saneago, que, 
agora, alcança parâmetros de universalização em água e esgoto. A eficácia dessa parceria se 
refletiu nas urnas em 2020, quando Roberto foi reeleito com expressiva frente de votos so-
bre o principal adversário. Assim, no aspecto administrativo, ampliaram parceria histórica 
em áreas como a segurança pública, assistência social, saneamento básico, saúde e educa-
ção. Na campanha de 2022 estiveram juntos mais uma vez. Caiado teve 52,41% dos votos dos 
anapolinos, mais do dobro do segundo colocado. Roberto se manteve alinhado a Caiado na 
luta por uma reforma tributária que preservasse os interesses dos anapolinos e dos goianos, 
e o fortalecimento dos municípios. Com base nesse histórico, é natural que, agora, em 2024, 
Caiado e Roberto busquem, juntos, mostrar aos anapolinos a importância de dar sequência a 
esse projeto que, certamente, terá um lugar de relevância também em 2026. 

Caiado e Roberto consolidam 
parceria administrativa e política

COMPROMISSO

400 pastores

Articulações

Cartilha
O vice-prefeito Márcio Cândido (PSD) 

participou efetivamente do ato de lança-
mento de Eerizânia. Ele também é pastor 

e estava entre os mais de 400 pastores 
que participaram de encontro com Caia-

do e de toda a programação. 

Quem esteve no ato de lançamento da pré-candidatura de Eerizania Freitas (União 
Brasil) a prefeita foi Samuel Gemus (DC). Com o retorno do partido ao grupo de Jorge 

Bezerra, o DC entra na briga para indicar o vice do União Brasil.

O prefeito Roberto Naves lança nesta 
quinta-feira, 4, uma publicação que rela-
ciona todas as obras de suas duas gestões 

à frente da prefeitura. Naves tem desafiado 
os governantes anteriores a mostrar que 

fizeram mais. 

As obras de ampliação do esgo-
tamento sanitário em Anápolis, em 
andamento desde o início do ano, 
vão ser executadas em 10 bairros da 
cidade durante o mês de julho. O ob-
jetivo é que o município alcance a 
universalização do esgoto até 2025, 
antes do prazo estipulado pelo Mar-
co Legal do Saneamento, em 2033. 
Ao DM, a Saneago detalhou que os 
setores que vão receber os trabalhos 
neste mês serão: Jardim dos Ipês, Jardim Flor de Liz, Loteamento Residencial Améri-
ca, Parque Brasília, Parque dos Pirineus, Recanto do Sol, Residencial Buritis, Residen-
cial Flamboyant, Residencial Portal do Cerrado e Santo Antônio. No total o progra-
ma prevê investimento de R$ 67 milhões em 2024 e 2025. Com isso, serão mais de 60 
mil moradores de Anápolis beneficiados. Atualmente, o município conta com pouco 
mais de 80% de esgotamento sanitário e deve saltar para 93% ao fim dos trabalhos. 

Esgoto sanitário chega a mais 
10 bairros de Anápolis em julho

AGLYS NADIELLE

O consumo de energia 
elétrica em Goiás apre-
sentou um crescimento de 
13% entre janeiro e junho 
de 2024, se comparado ao 
mesmo período do ano an-
terior. O aumento foi regis-
trado pela Equatorial, que 
indica ainda que as eleva-
das temperaturas desses 
meses foram responsáveis 
por impulsionar a alta.

Segundo a análise, o 
maior impacto identificado 
pela concessionária foi na 
classe do poder público, que 
teve um aumento de 19,3%. 
As áreas residenciais, ru-
rais e comerciais aparecem 
em seguida, cada uma com 
acréscimo de 18,2%, 13,7% 
e 12,4%, sucessivamente. 

Com as temperaturas 
mais altas, a população 
tende a utilizar com mais 
intensidade aparelhos de 
ar-condicionado e ventila-
dor, por exemplo, deixando 
o custo mais caro no fim do 
mês. Outro fator que vai in-
cidir sobre a conta de ener-
gia é a bandeira tarifária, 
que por determinação da 
Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica (Aneel) passa a 
ser amarela em julho. Essa 
mudança vai refletir num 
aumento de R$ 1,88 a cada 
100 quilowatts horas consu-
midos.

A bandeira amarela foi 
acionada em razão da pre-

visão de chuvas abaixo da 
média até o final do ano e 
pela expectativa de cresci-
mento da carga e do con-
sumo de energia no mesmo 
período. Esse cenário de 
escassez de chuvas, soma-
do ao inverno com tempe-
raturas superiores à média 
histórica do período, faz 
com que as termelétricas, 
com energia mais cara que 
hidrelétricas, passem a ope-
rar mais. 

Ainda de acordo com os 
dados, o consumo médio, 
dentro de casa, subiu de 175 
kWh em 2023 para 202 kWh 
em 2024. Diante do aumen-
to, a empresa fez uma série 
de recomendações para 
que os clientes possam eco-
nomizar e não se assustar 
com o valor da conta.

“Medidas básicas como 
reduzir a temperatura do 
chuveiro, evitar usar o mi-
cro-ondas para descon-
gelar alimentos e abrir a 
geladeira com menor fre-
quência podem impac-
tar significativamente no 
valor da conta. Também 
é importante verificar as 
instalações internas da re-
sidência periodicamente, 
pois instalações antigas, 
com fios velhos ou muitas 
emendas, causam desper-
dício de energia e podem 
até causar incêndios”, des-
taca o executivo de Fatura-
mento da Equatorial Goiás, 
Marcos Aurélio. 

IMPACTO
Consumo de energia 

elétrica cresce 13% no
1º semestre em Goiás
Com o aumento do uso e bandeira amarela, 

fatura deve ficar mais cara e Equatorial dá 
recomendações sobre como economizar

Maior impacto foi no poder 
público, com 19,3%; áreas 
residenciais, rurais e comerciais 
com alta de 18,2%, 13,7% e 12,4% 
respectivamente
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DA REDAÇÃO

As emissoras de rádio e de 
televisão estão proibidas de 
transmitir, a partir do último 
domingo, 30, programa apre-
sentado ou comentado por 
pré-candidata ou pré-candi-
dato às Eleições Municipais 
de 2024. A vedação está pre-
vista na Lei das Eleições (Lei 
9.504/97) e na Resolução nº 
23.610/2019 do Tribunal Su-
perior Eleitoral. O descum-
primento da regra pode gerar 
aplicação de multa à emissora 
e o cancelamento do registro 
da candidatura, caso a pessoa 
beneficiada seja escolhida em 
convenção partidária.

Apesar da determinação 
para que a pré-candidata ou o 
pré-candidato apresentadores 
e comentaristas de rádio e TV 
se afastem dos seus progra-
mas, a legislação eleitoral não 
proíbe que eles participem de 
outros programas, encontros, 
entrevistas ou debates em 
rádio, televisão ou internet, 
inclusive com a exposição de 
projetos políticos. Nessa si-
tuação, as emissoras devem 
conferir tratamento isonômi-
co aos participantes.

Em Anápolis alguns pro-
fissionais da comunicação ti-
veram que encerrar suas par-
ticipações em programas de 
rádio, em função de pré-can-
didatura ao cargo de verea-
dor. Pelo menos cinco, todos 
do meio radiofônico. Desses, 
quatro atuavam na Rádio 
Manchester FM: Carlos An-
tônio (comentarista político), 
Marcelo Santos (repórter po-

licial), Nilson Souza (apresen-
tador) e Altair Moreno (opera-
dor de áudio e apresentador). 
Na Rádio Voz do Coração Ima-
culado, o radialista Richelson 
Xavier também se afastou do 
microfone. 

Durante a chamada pré-
-campanha — período que vai 
até 16 de agosto, quando tem 
início oficialmente a propa-
ganda eleitoral —, a menção à 
pretensa candidatura e a exal-
tação das qualidades pessoais 
não configuram propaganda 
antecipada, desde que não 
haja pedido explícito ou su-
bentendido de votos.

PREEXISTENTE
Segundo a legislação elei-

toral, também é vedado às 
emissoras de rádio e TV di-
vulgar em sua programação 
normal ou noticiário, a partir 

de 6 de agosto, nome de pro-
grama que se refira à pessoa 
escolhida em convenção para 
disputar a eleição, ainda que 
o programa seja preexistente, 
inclusive se coincidente com o 
nome da candidata ou candi-
dato ou com o nome escolhido 
para constar da urna eletrôni-
ca, sob pena de cancelamento 
do respectivo registro.

Inexiste na Lei Eleitoral 
qualquer norma que impeça 
um jornalista de continuar es-
crevendo no jornal impresso 
ou digital profissionalmente, 
ainda que seja pré-candidato 
ou que venha a ser candidato.  
Entretanto, a legislação faça 
sobre a atuação equilibrada 
dos meios de comunicação.  
Alguns juristas dão conselhos 
de velhas práticas já conheci-
das da profissão.

Entre essas práticas estão a 

checagem dos fatos, ou seja, a 
verificação dos dados que se-
rão utilizados na notícia; dar 
a oportunidade de resposta 
ao candidato envolvido na 
notícia, garantindo o contra-
ditório; buscar ser imparcial 
e objetivo na transmissão do 
objeto reportado, sem olvidar 
do direito de crítica, já que 
ele está intimamente ligado 
ao exercício da liberdade de 
expressão e manifestação do 
pensamento; preservar o si-
gilo da fonte; e documentar 
a prova de que foi oferecida a 
oportunidade de contraditó-
rio ao candidato. 

As condutas abusivas por 
parte dos meios de comuni-
cação podem gerar aplicação 
de multa, inelegibilidade e, 
em alguns casos, responsa-
bilização civil e criminal. Por 
exemplo, a prática de difama-

ção, injúria e calúnia contra 
candidatos pode caracterizar 
infração comum. Caluniar al-
guém, na propaganda eleitoral 
ou para fins de propaganda 
eleitoral, imputando-lhe falsa-
mente fato definido como cri-
me, também constitui crime. 

REDES SOCIAIS
Mas as maiores fontes de 

preocupação estão no am-
biente das redes sociais e sites 
que se autointitulam jorna-
lísticos, mas que servem, em 
alguns casos, como dissemi-
nadores de fake news. Muitos 
são pagos para propagarem, 
em escalas maciças, a desin-
formação, visando beneficiar 
os candidatos que os finan-
ciam e prejudicar aqueles que 
foram por eles escolhidos, ga-
rantindo resultados positivos 
aos seus contratantes.

Os grupos instalados nas 
redes sociais colocam em ris-
co a democracia, uma vez que 
violam a liberdade do voto, 
desequilibrando e compro-
metendo a lisura das eleições. 
As fake news são propagandas 
em massa nas redes sociais e 
na internet por inúmeros ro-
bôs, influenciadores digitais 
contratados e ativistas, conco-
mitantemente com aplicativos 
de mensagens instantâneas. O 
Ministério Público e a própria 
Justiça Eleitoral têm adotado 
medidas preventivas. O juiz 
eleitoral em Anápolis, Gleuton 
Brito Freire, em várias oportu-
nidades disse que a justiça vai 
agir com rigor contra as fake 
news. (Com informações TSE / 
Consultor Jurídico)

DA REDAÇÃO

A vereadora Andreia Rezen-
de (Avante) recebeu, na manhã 
da última sexta-feira, 28, no au-
ditório na Câmara Municipal, 
as psicólogas obstétricas Kassia 
Emanoella, Kézia Magalhães, 
Mikaelle Escaliante e Victória 
Cindy para discutir projetos 
relacionados à maternidade na 
cidade, especialmente na área 
da psicologia obstétrica.

A discussão dos projetos foi 
embasada em uma lei nacio-
nal, sancionada pelo Presiden-
te da República, que amplia a 
assistência à gestante e à mãe 
durante a gravidez, pré-natal 

e puerpério. A nova legislação 
obriga hospitais e instituições 
de saúde, públicos ou privados, 
a promoverem atividades de 

conscientização sobre a saúde 
mental das gestantes.

Entre os projetos de seu 
mandato, Andreia Rezende 

tem ações que visam qualificar 
e dar dignidade às mulheres e 
gestantes com ações concretas, 
desde antes de sua própria gra-
videz. Ela enumerou diversas 
leis que defendem a materni-
dade, sendo algumas delas: 
"Maio Furta-Cor", que defende 
a saúde mental materna; lei 
que estabelece conscientiza-
ção da violência obstétrica; e 
ainda a indicação para cria-
ção de uma política pública de 
apoio para pais que perderam 
seus filhos. 

"É motivo de grande alegria 
poder avançar em uma causa 
tão importante quanto a saúde 
mental das mães. Nosso man-

dato é construído de mãos da-
das com pessoas competentes 
e comprometidas com o bem-
-estar comum da sociedade. 
Aqui, agradeço e reconheço es-
sas profissionais incríveis que 
realizam um trabalho tão im-
portante com as mães durante 
a gravidez, pré-natal e puerpé-
rio", conclui Andreia Rezende. 

A vereadora, que está ges-
tante, avaliou a discussão 
como produtiva e, segundo 
ela, “trará bons resultados para 
essas mães, a maternidade me 
trouxe mais forças para lutar 
por uma cidade melhor, mas, 
especialmente pelas mulheres, 
mães e crianças”, concluiu.

www.dmanapolis.com.br

RÁDIO E TV

Lei eleitoral restringe atuação de 
apresentadores e comentaristas

Reunão debate projetos de assistência 
psicológica obstétrica no município

Lei das Eleições veda que estes profissionais transmitam programas em veículos de comunicação 3 meses antes do pleito

Assunto foi tratado na Câmara Municipal de Anápolis, em reunião que contou com as presenças de vários profissionais da área

Vereadora Andreia Rezende (ao centro), que coordenou a reunião das 
psicólogas obstetras que discutiram projetos relacionados à maternidade

O descumprimento da regra pode gerar aplicação de multa à emissora e o cancelamento do registro da candidatura
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MARCOS VIEIRA E 
LUCIVAN MACHADO

O governador Ronaldo 
Caiado disse em Anápolis, na 
noite desta quinta-feira, 3, que 
a campanha de Eerizania Frei-
tas, pré-candidata a prefeita 
do União Brasil, será levada de 
maneira simples, construindo 
um sentimento junto à popu-
lação da sua capacidade de 
gestão, semelhante ao que ele 
tem feito à frente do Estado.  

“O que é melhor para Aná-
polis? O que o cidadão vai 
escolher na hora de votar? É 
lógico que é a vida pregressa 
da nossa candidata, a maneira 
simples, trajetória de vida hu-
milde, que ela construiu por 
mérito próprio. A campanha 
dela será levada dessa manei-
ra, construindo um sentimen-
to de levar com o todo o ob-
jetivo a melhoria. E eu terei a 
oportunidade, se Deus quiser, 
dando essa oportunidade de 
tê-la na prefeitura, de ela estar 
comigo por quase dois anos 
para a gente poder trabalhar 
muito”, disse Caiado.

O governador participou 
do lançamento da pré-candi-
datura de Eerizania Freitas em 
uma casa de eventos no setor 
Granville, região leste da cida-
de. Vereadores de diferentes 
partidos estiveram no local, ao 
lado de dezenas de pré-candi-
datos e apoiadores. O prefei-
to Roberto Naves, presidente 
do Republicanos em Goiás; a 
deputada estadual e primei-
ra-dama Vivian Naves, pre-
sidente do PP municipal; e o 
vice-prefeito Márcio Cândido 
(PSD), também participaram 
do lançamento da pré-candi-
datura. 

Em entrevista coletiva, 
Caiado deu o tom, em diferen-
tes momentos, de que a capaci-
dade de gestão, que o fez ser o 
governador mais bem avaliado 
do Brasil, é uma característica 
que ele enxerga em Eerizania. 
“A candidata Eerizania é can-

didata do povo de Anápolis, da 
população de Anápolis, que co-
nhece essa mulher, que me im-
pressionou enormemente no 
momento que tive a oportuni-
dade de conversar longamente 
com ela, quando a recebi no 
Palácio, quando ela discorreu 
sobre a área da educação que 
sou apaixonado e tenho atuado 
para que Goiás seja primeiro 
lugar no Ideb”, disse.

“Além disso, na área de ad-
ministração, de planejamento 
da cidade, fazendo todo o tra-
balho que fez, Eerizania tem o 
conhecimento da estrutura e 
tem o respaldo de lideranças 
que são formadoras de opi-
nião, e que são pessoas que 
tem a capacidade de levar ao 
conhecimento do povo ana-
polino as credenciais da nossa 
candidata”, completou Caiado.

O governador, que também 
preside o União Brasil em Goi-
ás, disse que é um “soldado 
nesse processo”, e como anapo-
lino, tem a responsabilidade de 
estar na cidade e discutir com a 
população o que é melhor para 
todos. Segundo Caiado, é isso 
que ele tem feito, com constru-
ção de colégios e reformas de 
unidades de ensino em Anápo-
lis, com o fim da falta de água 
e a expansão do Daia, que terá 
capacidade de receber 110 no-
vas indústrias.  

PASTORES
Caiado esteve reunido com 

pastores e lideranças evangéli-
cas, em um ambiente fechado, 
antes de subir no palco para os 
discursos a todos os apoiado-
res. Questionado antes da reu-
nião o que iria dizer no encon-
tro reservado, o governador 
respondeu que o tema era exa-
tamente a sua pré-candidata. 
“Estou aqui para dizer que tive 
a oportunidade de ouvi-la e o 
partido se sente imensamente 
honrado em tê-la como pré-
-candidata aqui na nossa ci-
dade”. 

O governador afirmou que 

tem a obrigação de adminis-
trar Goiás, portanto só fará 
campanha após às 17h e aos 
finais de semana, mas que 
pretende trabalhar “com afin-
co e dedicação” para atingir o 
primeiro turno, numa referên-
cia a uma vitória ainda na pri-
meira etapa da eleição. 

Segundo Caiado, Anápolis 
é referência de um povo evan-
gélico, de um povo cristão que 
ajuda no desenvolvimento da 
cidade e também o ajuda a 
governar. “Então isso eu devo 
a essa parceria que sempre 
tive com todos os pastores e 
apóstolos das diversas igrejas. 
Eu, como católico que sou, 
sempre prezei pelo respeito a 
todas as religiões e dar o que é 
fundamental, que é a melhoria 
da qualidade de vida das pes-
soas”, ressaltou. 

MDB
Questionado da possibi-

lidade de uma aliança com o 
MDB em Anápolis, Ronaldo 
Caiado disse que agora que o 
União Brasil está começan-
do o trabalho visando as co-
ligações. “É isso que estamos 
fazendo aqui hoje, buscando 
apoio, tendo a humildade de 
solicitar [apoio]. Ninguém 
aqui está dizendo ou impondo 
posições, estamos aqui dizen-
do que a nossa candidata me-
rece ser avaliada por vocês”.

Segundo Caiado, Eerizania 
é “simples, humilde, determi-
nada, trabalhadora, conhece 
a cidade e sabe quais são os 
pontos que precisam de atuar 
com mais firmeza, além de ter 
uma deputada pela cidade de 
Anápolis [em referência a Vi-
vian Naves]”.

“O que eu puder pedir aos 
meus amigos, vou pedir o voto 
para ela, para que a gente pos-
sa ter uma continuidade do 
avanço da cidade, da melhoria 
da qualidade de vida. Essa ci-
dade me deu índice de aprova-
ção de mais de 70%”, comple-
tou o mandatário.

MARCOS VIEIRA

A pré-candidata Eerizania 
Freitas (União Brasil) disse que 
recebeu o convite do governa-
dor Ronaldo Caiado para pleite-
ar a Prefeitura de Anápolis “com 
muita honra, mas também com 
responsabilidade”. “Porque foi 
[um convite] feito pelo melhor 
governador do Brasil, o governa-
dor que é número um na segu-
rança pública, na educação, no 
cuidado com as pessoas, na as-

sistência social, no rompimento 
do ciclo da pobreza das nossas 
famílias, número um na geração 
de emprego por todo o Estado”, 
disse ela, em entrevista coletiva.

Ex-secretária municipal de 
Educação e de Integração Social, 
a pré-candidata povoou sua fala 
com referências às duas áreas, 
também reafirmando o que vem 
falando ao longo da pré-campa-
nha: o fato de conhecer a cidade 
graças ao seu trabalho como ser-
vidora pública. “Quando estive 

à frente da educação, trouxe um 
olhar de quem cuida, de quem 
sabe das necessidades da popu-
lação. Ao invés de ficar sentada 
num gabinete, com ar-condi-
cionado, optei por percorrer os 
quatro cantos de Anápolis, ou-
vindo de perto a população, co-
nhecendo as suas dificuldades”, 
afirmou.

Eerizania também fez refe-
rências à sua trajetória de vida, 
citando seus pais e a sua forma-
ção educacional e profissional. 

“[Sou] filha da dona Cleusa e 
do seu José, meu pai o melhor 
pedreiro da cidade, hoje tem 
80 anos de idade e me ensinou 
que a única ferramenta capaz 
de transformar a sociedade é a 
educação. Por isso escolhi ser 
professora, sempre estive nas 
carteiras das escolas públicas, 
passei em primeiro lugar no ves-
tibular e passei em três concur-
sos públicos”, afirmou.

A pré-candidata falou ain-
da sobre o apoio de lideranças 

religiosas, citando o pastor José 
Clarimundo César, da Igreja 
Assembleia de Deus Ministério 
Anápolis, segundo ela “seu líder 
espiritual”, que tem lhe alicerça-
do.  “Quero declarar todo o meu 
respeito pela liderança evangé-
lica da nossa cidade, mas deixar 
meu reconhecimento à Diocese, 
através do bispo Dom João, que 
tem feito um excelente trabalho 
por toda a cidade. Respeito to-
das as religiões e trato todas com 
respeito”, disse. 

www.dmanapolis.com.br

Ronaldo Caiado abraça Eerizania Freitas durante lançamento da pré-candidata e 
diz que estará na cidade pedindo votos para a postulante do União Brasil

Centenas de pessoas lotaram as dependências de casa de eventos no Granville 
para acompanhar anúncio; vereadores e pastores também participaram do ato

OFICIAL

Governador diz que processo está começando agora, que as alianças com outros partidos ainda serão discutidas

Caiado lança Eerizania e diz 
que UB vai buscar coligações  

“Honra e responsabilidade”, diz Eerizania 
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MOACIR DE 
MELO

O PIB do estado da Ca-
lifórnia é de 3,5 trilhões de 
dólares, praticamente uma 
vez e meia o PIB brasileiro. 
Se fosse um País, seria a 5ª. 
Economia do mundo nos 
dias de hoje, ainda. Gover-
nada desde 1992 pelos de-
mocratas ou as esquerdas 
por lá, o estado tornou-se 
a porta de entrada fácil de 
migrantes dos países ame-
ricanos em sua divisa com 
o México. Este fato, com 
certeza, acelerou a pobre-
za periférica, em vistas da 
liberação ou facilidades 
promovidas pela esquer-
da, acelerada agora na ges-
tão do presidente Biden, 
fato que gerou repulsas em 
outros estados, em espe-
cial no Texas. E a Califór-
nia, apesar de sua riqueza, 
tornou-se no estado com 
mais moradores de rua nos 
EUA,  em torno de 160.000 
pessoas.

Sim, passei por lá e fi-
quei deveras triste com o 

que vi, recentemente, em 
agosto de 2022, desde a ci-
dade Los Angeles quando, 
subindo, sem pressa, pela 
famosa estrada Highway, 
na costa do Pacífico, até 
chegar, triunfalmente, na 
cidade dos meus sonhos, 
São Francisco, cumprin-
do um sonho de viagem. 
Só que, desde Los Angeles 
até São Francisco, o então 
sonho californiano foi-se 
deteriorando ao longo da 
viagem, passando pelos 
Vales de Sonoma e Napa, 
ao deparar com grandes 
lavouras de maconha, alta 
pobreza nem só na perife-
ria das cidades como em 
qualquer ponto turístico 
que o turista ouse visitar.

Por lá, em todas cidades, 
deparamos com ruas abar-
rotadas de drogados, mo-
radores de ruas em todos 
os centros das grandes ci-
dades, impossibilidade de 
andar pelas ruas com as-
saltos iminentes, lojas tra-

balhando trancadas e com 
segurança total, muita ca-
restia e impostos muito al-
tos. Muito triste! Sobrou a 
questão: O que aconteceu e 
acontece com a Califórnia? 
A resposta está somente 
em políticas públicas equi-
vocadas. E o estado ameri-
cano mais rico vai seguin-
do de marcha a ré. Grandes 
empresas estão mudando 
de sede para o Estado do 
Texas ou outros onde o im-
posto é menor, têm mais 
segurança e melhores con-
dições de vida.

Yes, na Califórnia-EUA, 
desde 2016, a maconha foi 
liberada para uso “recre-
ativo”. Desde 2006, já era 
liberada para uso medici-
nal. E o estado tem exem-
plos fortes do que não po-
deria ser esquecido por 
aqui. Primeiro que tinham 
a expectativa de faturar 
EU$ 1bilhão por ano de 
impostos e esta expectati-
va foi frustrada porquan-
to os usuários preferem 
comprar dos traficantes 
que vendem mais barato; 
apesar da regulação forte, 
não é considerado tráfico 
até 28,35 gramas, a polícia 
não consegue solucionar; 
a liberação proporcionou 
um excedente fantástico de 
produção e o estado vende 
ou exporta em torno de 
85% da sua produção, fato 

que concorre para acelera-
ção e disseminação da dro-
ga para o país inteiro.

Em conseqüência disto, 
a calçada da fama em Los 
Angeles está tomada noite 
e dia por usuários de dro-
gas em estilo hippies ou 
não; violência e assassi-
natos em alta; assaltos de 
toda ordem e a toda hora 
em lojas e supermercados 
protegidos por uma lei es-
tadual maluca que libera 
da cadeia quem rouba até 
950 dólares. Por causa dis-
to, os mercados trabalham 
praticamente fechado com 
guardas armados em suas 
saídas para impedir assal-
tos iminentes. Coisas feias 
de ver e que os políticos de 
lá assistem e nada se ma-
nifestam. Fuma maconha, 
Califórnia, fuma!

Do lado de cá, no mo-
mento em que iniciamos 
nossa liberação das dro-
gas, ao definir como não 
tráfego uma quantidade de 
40 gramas de maconha, de-
finida pela nossa Suprema 
Corte, quantidade superior 
às 28,35 gramas da Califór-
nia em baixa, já começo 
antever o que vai acon-
tecer por aqui em nosso 
país, que tem por grande-
za premiar o ócio. O que 
vem por aí é deveras assus-
tador. Fico por entender 
o conceito na cabeça de 

nossos líderes políticos de 
esquerda, não só por aqui, 
mas mundo afora, que se 
diz defensora dos pobres 
e oprimidos e impõe-lhes 
tamanho sofrimento e sem 
perspectivas de futuro, 
com políticas equivocadas 
de incentivo às drogas, ao 
ócio e às coisas erradas, 
como no exemplo califor-
niano. 

Meus sonhos ou deva-
neios por aqui na terra de 
Cabral continuam e que 
nossos líderes políticos 
procurem regulamentar 
o uso medicinal da maco-
nha, diminua, urgente, a 
quantidade de uso pessoal, 
criem condições de gerar 
empregos, diminuindo a 
burocracia e a carga fiscal 
que nos impede de com-
petir mundo afora; unam 
a nação brasileira; procu-
rem dar dignidade às pes-
soas, promovendo ensino 
de qualidade para todos 
com profissionalismo, sem 
populismo, sem paterna-
lismo e sem clientelismo. 
Afinal, só seremos salvo do 
atraso pela educação. Não 
há outro caminho.

Fora disto só nos resta 
pedir: senhor Deus, tende 
piedade de nós, simples 
mortais. Amém!

Economista e empresário 
em Anápolis

Fuma maconha, Califórnia, fuma!

Câncer pode diminuir em idosos
CIÊNCIA

Patrick de Noronha

Pesquisas recentes sugerem 
que o risco de câncer de pul-
mão diminui com o avanço da 
idade. Estudos em camundon-
gos identificaram genes especí-
ficos que poderiam contribuir 
para essa diminuição e revela-
ram uma ligação surpreenden-
te com o metabolismo do ferro. 
Essas descobertas questionam 
a ideia convencional de que o 

risco de câncer aumenta conti-
nuamente com a idade.

Os pesquisadores realiza-
ram estudos em camundongos 
para entender os mecanismos 
genéticos e metabólicos por 

trás da diminuição do risco de 
câncer. Eles utilizaram técnicas 
de modificação genética para 
ativar ou desativar certos genes 
e observaram os efeitos sobre o 
crescimento tumoral. Também 

estudaram as mudanças no 
metabolismo do ferro e seu im-
pacto nas células cancerígenas.

Os resultados mostram que 
certos genes ligados ao metabo-
lismo do ferro desempenham 

um papel crucial na redução 
do risco de câncer em pessoas 
idosas. Com o envelhecimento, 
as vias metabólicas do ferro se 
modificam, o que poderia re-
duzir a disponibilidade de ferro 
para as células cancerígenas e, 
assim, inibir seu crescimen-
to. Essas descobertas sugerem 
que o envelhecimento pode ter 
efeitos benéficos em termos de 
prevenção do câncer, especial-
mente após os 75 anos.

Essas pesquisas abrem no-
vas perspectivas para o trata-
mento e a prevenção do câncer, 
destacando a importância de 
estudar o câncer em modelos 
animais idosos. Os mecanis-
mos identificados podem levar 
a abordagens inovadoras em 
medicina regenerativa e terapia 
anticancerígena, visando espe-
cificamente o metabolismo do 
ferro e os genes associados.

Estudos abrem novas perspectivas para o tratamento da doença

Pesquisadores realizaram 
estudos em camundongos 
para entender os 
mecanismos genéticos 
e metabólicos por trás 
da diminuição do risco 
de câncer. Eles utilizaram 
técnicas de modificação 
genética

Israel acaba com alistamento a ultraortodoxos
Patrick de Noronha

Em Israel, a decisão da Supre-
ma Corte de acabar com a isenção 
do serviço militar para estudantes 
ultraortodoxos provocou mani-
festações massivas. Essa isenção, 

em vigor desde a criação do Es-
tado de Israel em 1948, permitia 
que os estudantes das yeshivas 
(escolas talmúdicas) se dedicas-
sem aos estudos religiosos em vez 
de servirem no exército.

O fim dessa isenção ocorre 

em plena guerra contra o Hamas, 
exacerbando as tensões sociais 
e políticas. Milhares de judeus 
ultraortodoxos protestaram em 
bairros como Mea Shearim, em 
Jerusalém, bloqueando estradas 
e enfrentando as forças de segu-

rança. As manifestações incluí-
ram atos simbólicos fortes, como 
a queima de bandeiras israelen-
ses.

Líderes religiosos e políticos 
ultraortodoxos ameaçaram dei-
xar a coalizão governamental de 

Benjamin Netanyahu, o que po-
deria desestabilizar o governo em 
meio a uma crise de segurança. 
O fim da isenção militar para os 
ultraortodoxos destaca as profun-
das divisões dentro da sociedade 
israelense.

Brasil sertanejo aprende a viver com seca
Patrick de Noronha

O governo brasileiro relançou 
um programa focado na instala-
ção de cisternas para captação de 
água da chuva nas áreas rurais do 

Sertão, uma vasta região semiári-
da no Nordeste do país. Este pro-
grama faz parte das políticas de 
combate à seca e ao êxodo rural, 
visando melhorar a qualidade de 
vida das populações locais.

O programa envolve a cons-
trução e instalação de cisternas 
para coletar e armazenar água 
da chuva, proporcionando uma 
fonte confiável de água para uso 
doméstico e agrícola. A iniciativa 

inclui treinamento e capacita-
ção de trabalhadores locais para 
a construção e manutenção das 
cisternas, além de campanhas de 
conscientização sobre a impor-
tância e o uso adequado dos sis-

temas de captação de água.
A captação de água da chuva 

(RWH) tem mostrado impactos 
positivos significativos em comu-
nidades rurais ao redor do mun-
do. 
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Kajuru organiza 
encontro entre Lula e 
cantores sertanejos: “O 
presidente está a fim”

Goiás defende ajustes
em projetos sobre a
Reforma Tributária

 Folhapress

O senador Jorge Kajuru 
(PSB-GO) está decidido a pro-
mover encontro do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
com cantores sertanejos nos 
próximos dias.

Alguns integrantes da clas-
se artística ficaram marcados 
pelo apoio ao governo do ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL). 
“[Vamos] acabar com essa bo-
bagem de que cantor sertanejo 
não gosta do Lula. O presidente 
está a fim”, disse Kajuru..

O senador afirma que foram 
convidados, até agora, os can-
tores Leonardo, Bruno e Mar-

rone, e Chitãozinho e Xororó. 
Segundo ele, Gusttavo Lima 
não foi convidado.

“Não pode ser sábado por-
que os caras fazem show no 
sábado. O encontro vai ser em 
uma segunda-feira”, disse Ka-
juru.

“Combinei com o Leonardo, 
que é meu amigo-irmão há 35 
anos. Ele não negou, quem está 
negando é a assessoria, mas de 
forma estratégica”, disse o sena-
dor

Apesar de o senador garantir 
as tratativas, Bruno e Marrone 
e Eduardo Costa negam terem 
sido convidados.

Jorge Kajuru e Leonardo: encontro com Lula

Redação

O secretário da Economia, 
Sérvulo Nogueira, representou 
o governador Ronaldo Caiado, 
terça-feira (2/07), em audi-
ência pública na Câmara dos 
Deputados sobre os projetos 
de leis complementares da Re-
forma Tributária. As propostas 
tratam da instituição do Impos-
to sobre Bens e Serviços (IBS), 
seu comitê gestor e a distribui-
ção de receitas. Ele destacou 
as preocupações dos estados 
discutidas no âmbito do Co-
mitê Nacional de Secretários 
de Fazenda, Finanças, Receita 
ou Tributação dos Estados e do 
Distrito Federal (Comsefaz).

O secretário iniciou sua fala 
enfatizando a necessidade de 
uma metodologia justa para 
financiar o comitê gestor. Ele 

criticou a atual proposta, que 
prevê o ressarcimento das des-
pesas dos estados com base na 
Selic, e sugeriu que o reajuste 
seja feito pelo IPCA. “A atua-
lização deve ser equânime e 
condizente com aquilo que os 
estados devem arrecadar”, afir-
mou.

O secretário também abor-
dou a fixação das alíquotas de 
combustíveis, propondo que 
a referência seja os últimos 12 
meses, em contraste com os 
36 meses sugeridos no projeto. 
Ele argumentou que um perío-
do mais curto refletiria melhor 
as práticas fiscais dos estados. 
Além disso, Sérvulo sugeriu a 
adoção da substituição tributá-
ria, para que a arrecadação do 
IBS não recaia completamente 
sobre o consumidor final.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘O pouco que aprendi até agora é quase nada, comparado 
ao que ignoro’. - René Descartes

Sérvulo Nogueira: regulamentação da Reforma Tributária

Considerado um dos 
maiores chargistas e 
cartunistas de Goiás, 
para não dizer do 
Brasil, Fróes não para: 
dispara suas charges e 
cartoons contra todas 
ideologias e costumes. 
É um craque cuja 
maior característica é 
descrever os absurdos 
com humor. De traço 
limpo, clássico e 
elegante - na melhor 
escola que, também, 
doutrinou Ziraldo -, 
Fróes atuou em toda 
a imprensa goiana, 
Governo de Goiás e 
Tribunal de Contas do Estado (TCE). Ao lado do saudoso 
jornalista e jurista Helvécio Cardoso, nas páginas do 
DM, eles criaram vários ‘feats’ que viralizaram depois 
em campanhas e redes sociais. Agora mesmo Fróes tem 
distribuído muitas charges nos grupos e comunidades, 
além das redes. Crítico, diz que a indignação se recicla. 
Mas depois de muito tempo na charge o que fica é a 
missão em alertar as pessoas. Um mestre, de fato. 

lO empresário José Manoel 
promove outra edição da Noite do 
Hambúrguer, no Empório de Carnes 
Casa Dibs, no Setor Bueno, hoje, das 18h às 21h. O chef 
Rodrigo Vinhal, mais uma vez, participa deste evento. A 
finalidade é mostrar ao cliente o hambúrguer fabricado 
na Casa Dibs. O valor de cada Hambúrguer é de R$ 19,90, 
no sistema To Go.
lBem, essa estória sobre suspeita de crime na morte da 

cantora Gal Costa é só mais uma forma de colocar a 
polícia de São Paulo para trabalhar mais. Só, somente 
isso. Todos sabem que não tem nada a ver. Até parece 
que a polícia não tem o que fazer...
lA cada fala de Lula, o dólar só ‘inflaciona’. Já assusta 

o ministro da Economia, Fernando Haddad. Também 
pudera! 
l’O SENHOR é o meu pastor: nada me faltará. Ele me faz 

descansar em pastos verdes e me leva a águas tranquilas. O 
SENHOR renova as minhas forças e me guia por caminhos 
certos, como ele mesmo prometeu.’ - Salmo 23:1-3

Fróes apresenta um Brasil 
absurdo, mas com humor

Com força
Ex-deputado federal, 
ex-secretário de Relações 
Institucionais (Serint) do 
governador Ronaldo Caiado, 
Lucas Vergílio (foto) é visto 
como um dos pré-candidatos 
com força de votos para 
eleger, também, outros 
vereadores nas eleições deste 
ano na Câmara de Goiânia.   

Puxador
Vergílio, quando  
deputado federal, foi um 
dos mais atuantes na Câmara 
e em poucos meses de 
mandato conseguiu aprovar 
vários projetos. Hoje, prepara 
para se eleger vereador 
na Capital com uma boa 
votação e por isso já 
é chamado por muitos  
de ‘puxador de votos’. 

Triste
É preciso dizer que as  
ruas de Goiânia estão 
entupidas de lixos. E,  
sobre eles, demora-se  
até cinco dias para o  
seu recolhimento. 

Palestra
Nesta quinta, a Acieg  
sedia uma palestra com 
Armínio Calonga Júnior, 
empresário da Câmara de 
Comércio Brasil-Canadá 
(CCBC). O evento tem 
como objetivo preparar 
empresários goianos  
para exportações para 
o Canadá e faz parte da 
programação que, também, 
antecede a Ficomex 2024. 

Secura
Depois das chuvas, Goiás 
enfrenta muita poeira e, 
lógico, com o clima seco  
e baixa umidade, muita 
doença respiratória, 
principalmente,  
a pneumonia. 

Preocupa
O número de casos de 
pneumonia preocupa. Fora  
as ‘covids mascaradas’. O 
aumento de pneumonia  
está em mais de 50% 

Violência
É fato: o Brasil está sendo 
tomado pelas facções.

‘DECIDI VIAJAR PELO MUNDO ALGUMAS VEZES, PASSANDO POR CERCA DE CEM FUSOS HORÁRIOS ANTES DO DEBATE. NÃO DEI OUVIDOS À MINHA EQUIPE E VOLTEI  
E QUASE ADORMECI NO PALCO. ISSO NÃO É DESCULPA, MAS É UMA EXPLICAÇÃO’, JOE BIDEN, PRESIDENTE DOS EUA, SE EXPLICANDO SOBRE O SEU BAIXO  

DESEMPENHO NO DEBATE COM O EX-PRESIDENTE DONALD TRUMP

Sexta tem Almir Sater no Mais Araguaia  
Para você que curte uma boa 
música, o cantor Almir Sater (foto) 
é o destaque desta sexta-feira, do 
Mais Araguaia 2024, em Aruanã. 
Em parceria do Governo de Goiás 
com o Sesc, Almir Sater traz para 
o show alguns clássicos de sua 
carreira, como ‘Tocando em Frente’, 
‘Chalana’, ‘Trem do Pantanal’ e os 
projetos mais atuais AR (vencedor do Grammy Latino 2016) 
e +AR (vencedor em 2018) em parceria com Renato Teixeira. 
Artistas como Marcelo Barra e DJ Brenno Paixão, também, se 
apresentam no palco Aruanã. No sábado, é a vez do DJ Jiraya 
Uai se apresentar no palco. Uma boa programação. 

Uma visita ao ministro Luiz Marinho 
O superintendente da Juventude e 
secretário executivo do Sedec, de 
Goiânia, Washington Xavier, fez uma 
visita de cortesia ao ministro do Trabalho, 
Luiz Marinho, em seu gabinete. No 
encontro, eles falaram sobre futuros 
projetos e o visitante levou como ‘mimo’ 
para o Ministro, uma caixa com doces 
cristalizados genuinamente de Goiás. 
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Kajuru organiza 
encontro entre Lula e 
cantores sertanejos: “O 
presidente está a fim”

Goiás defende ajustes
em projetos sobre a
Reforma Tributária

 Folhapress

O senador Jorge Kajuru 
(PSB-GO) está decidido a pro-
mover encontro do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
com cantores sertanejos nos 
próximos dias.

Alguns integrantes da clas-
se artística ficaram marcados 
pelo apoio ao governo do ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL). 
“[Vamos] acabar com essa bo-
bagem de que cantor sertanejo 
não gosta do Lula. O presidente 
está a fim”, disse Kajuru..

O senador afirma que foram 
convidados, até agora, os can-
tores Leonardo, Bruno e Mar-

rone, e Chitãozinho e Xororó. 
Segundo ele, Gusttavo Lima 
não foi convidado.

“Não pode ser sábado por-
que os caras fazem show no 
sábado. O encontro vai ser em 
uma segunda-feira”, disse Ka-
juru.

“Combinei com o Leonardo, 
que é meu amigo-irmão há 35 
anos. Ele não negou, quem está 
negando é a assessoria, mas de 
forma estratégica”, disse o sena-
dor

Apesar de o senador garantir 
as tratativas, Bruno e Marrone 
e Eduardo Costa negam terem 
sido convidados.

Jorge Kajuru e Leonardo: encontro com Lula

Redação

O secretário da Economia, 
Sérvulo Nogueira, representou 
o governador Ronaldo Caiado, 
terça-feira (2/07), em audi-
ência pública na Câmara dos 
Deputados sobre os projetos 
de leis complementares da Re-
forma Tributária. As propostas 
tratam da instituição do Impos-
to sobre Bens e Serviços (IBS), 
seu comitê gestor e a distribui-
ção de receitas. Ele destacou 
as preocupações dos estados 
discutidas no âmbito do Co-
mitê Nacional de Secretários 
de Fazenda, Finanças, Receita 
ou Tributação dos Estados e do 
Distrito Federal (Comsefaz).

O secretário iniciou sua fala 
enfatizando a necessidade de 
uma metodologia justa para 
financiar o comitê gestor. Ele 

criticou a atual proposta, que 
prevê o ressarcimento das des-
pesas dos estados com base na 
Selic, e sugeriu que o reajuste 
seja feito pelo IPCA. “A atua-
lização deve ser equânime e 
condizente com aquilo que os 
estados devem arrecadar”, afir-
mou.

O secretário também abor-
dou a fixação das alíquotas de 
combustíveis, propondo que 
a referência seja os últimos 12 
meses, em contraste com os 
36 meses sugeridos no projeto. 
Ele argumentou que um perío-
do mais curto refletiria melhor 
as práticas fiscais dos estados. 
Além disso, Sérvulo sugeriu a 
adoção da substituição tributá-
ria, para que a arrecadação do 
IBS não recaia completamente 
sobre o consumidor final.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘O pouco que aprendi até agora é quase nada, comparado 
ao que ignoro’. - René Descartes

Sérvulo Nogueira: regulamentação da Reforma Tributária

Considerado um dos 
maiores chargistas e 
cartunistas de Goiás, 
para não dizer do 
Brasil, Fróes não para: 
dispara suas charges e 
cartoons contra todas 
ideologias e costumes. 
É um craque cuja 
maior característica é 
descrever os absurdos 
com humor. De traço 
limpo, clássico e 
elegante - na melhor 
escola que, também, 
doutrinou Ziraldo -, 
Fróes atuou em toda 
a imprensa goiana, 
Governo de Goiás e 
Tribunal de Contas do Estado (TCE). Ao lado do saudoso 
jornalista e jurista Helvécio Cardoso, nas páginas do 
DM, eles criaram vários ‘feats’ que viralizaram depois 
em campanhas e redes sociais. Agora mesmo Fróes tem 
distribuído muitas charges nos grupos e comunidades, 
além das redes. Crítico, diz que a indignação se recicla. 
Mas depois de muito tempo na charge o que fica é a 
missão em alertar as pessoas. Um mestre, de fato. 

lO empresário José Manoel 
promove outra edição da Noite do 
Hambúrguer, no Empório de Carnes 
Casa Dibs, no Setor Bueno, hoje, das 18h às 21h. O chef 
Rodrigo Vinhal, mais uma vez, participa deste evento. A 
finalidade é mostrar ao cliente o hambúrguer fabricado 
na Casa Dibs. O valor de cada Hambúrguer é de R$ 19,90, 
no sistema To Go.
lBem, essa estória sobre suspeita de crime na morte da 

cantora Gal Costa é só mais uma forma de colocar a 
polícia de São Paulo para trabalhar mais. Só, somente 
isso. Todos sabem que não tem nada a ver. Até parece 
que a polícia não tem o que fazer...
lA cada fala de Lula, o dólar só ‘inflaciona’. Já assusta 

o ministro da Economia, Fernando Haddad. Também 
pudera! 
l’O SENHOR é o meu pastor: nada me faltará. Ele me faz 

descansar em pastos verdes e me leva a águas tranquilas. O 
SENHOR renova as minhas forças e me guia por caminhos 
certos, como ele mesmo prometeu.’ - Salmo 23:1-3

Fróes apresenta um Brasil 
absurdo, mas com humor

Com força
Ex-deputado federal, 
ex-secretário de Relações 
Institucionais (Serint) do 
governador Ronaldo Caiado, 
Lucas Vergílio (foto) é visto 
como um dos pré-candidatos 
com força de votos para 
eleger, também, outros 
vereadores nas eleições deste 
ano na Câmara de Goiânia.   

Puxador
Vergílio, quando  
deputado federal, foi um 
dos mais atuantes na Câmara 
e em poucos meses de 
mandato conseguiu aprovar 
vários projetos. Hoje, prepara 
para se eleger vereador 
na Capital com uma boa 
votação e por isso já 
é chamado por muitos  
de ‘puxador de votos’. 

Triste
É preciso dizer que as  
ruas de Goiânia estão 
entupidas de lixos. E,  
sobre eles, demora-se  
até cinco dias para o  
seu recolhimento. 

Palestra
Nesta quinta, a Acieg  
sedia uma palestra com 
Armínio Calonga Júnior, 
empresário da Câmara de 
Comércio Brasil-Canadá 
(CCBC). O evento tem 
como objetivo preparar 
empresários goianos  
para exportações para 
o Canadá e faz parte da 
programação que, também, 
antecede a Ficomex 2024. 

Secura
Depois das chuvas, Goiás 
enfrenta muita poeira e, 
lógico, com o clima seco  
e baixa umidade, muita 
doença respiratória, 
principalmente,  
a pneumonia. 

Preocupa
O número de casos de 
pneumonia preocupa. Fora  
as ‘covids mascaradas’. O 
aumento de pneumonia  
está em mais de 50% 

Violência
É fato: o Brasil está sendo 
tomado pelas facções.

‘DECIDI VIAJAR PELO MUNDO ALGUMAS VEZES, PASSANDO POR CERCA DE CEM FUSOS HORÁRIOS ANTES DO DEBATE. NÃO DEI OUVIDOS À MINHA EQUIPE E VOLTEI  
E QUASE ADORMECI NO PALCO. ISSO NÃO É DESCULPA, MAS É UMA EXPLICAÇÃO’, JOE BIDEN, PRESIDENTE DOS EUA, SE EXPLICANDO SOBRE O SEU BAIXO  

DESEMPENHO NO DEBATE COM O EX-PRESIDENTE DONALD TRUMP

Sexta tem Almir Sater no Mais Araguaia  
Para você que curte uma boa 
música, o cantor Almir Sater (foto) 
é o destaque desta sexta-feira, do 
Mais Araguaia 2024, em Aruanã. 
Em parceria do Governo de Goiás 
com o Sesc, Almir Sater traz para 
o show alguns clássicos de sua 
carreira, como ‘Tocando em Frente’, 
‘Chalana’, ‘Trem do Pantanal’ e os 
projetos mais atuais AR (vencedor do Grammy Latino 2016) 
e +AR (vencedor em 2018) em parceria com Renato Teixeira. 
Artistas como Marcelo Barra e DJ Brenno Paixão, também, se 
apresentam no palco Aruanã. No sábado, é a vez do DJ Jiraya 
Uai se apresentar no palco. Uma boa programação. 

Uma visita ao ministro Luiz Marinho 
O superintendente da Juventude e 
secretário executivo do Sedec, de 
Goiânia, Washington Xavier, fez uma 
visita de cortesia ao ministro do Trabalho, 
Luiz Marinho, em seu gabinete. No 
encontro, eles falaram sobre futuros 
projetos e o visitante levou como ‘mimo’ 
para o Ministro, uma caixa com doces 
cristalizados genuinamente de Goiás. 
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Leandro entra na disputa em 
Aparecida com apoio de Caiado, 

Daniel e Mendanha

 ELEIÇÕES 2024

Helton Lenine

O ex-prefeito Gustavo Men-
danha (MDB) anunciou nas re-
des sociais o seu apoio formal 
à pré-candidatura de Leandro 
Vilela (MDB) para prefeito de 
Aparecida de Goiânia nas elei-
ções deste ano. Na semana 
passada, reunião entre o gover-
nador Ronaldo Caiado (União 
Brasil) e Vilmar Mariano (UB) 
selou o fim do projeto de reelei-
ção do atual prefeito.

Agora o desafio da base do 
governador e do vice-gover-
nador Daniel Vilela (MDB) é 
viabilizar a pré-candidatura do 
ex-deputado federal Leandro 
Vilela. Ele é sobrinho do ex-go-
vernador e ex-prefeito Maguito 
Vilela, que faleceu em 2021 em 
decorrência da Covid-19, após 
ter sido eleito prefeito de Goi-
ânia.

Vilmar Mariano foi rifado 
depois do prazo de 60 dias, 
contado a partir da sua filia-
ção no União Brasil, para que 
conseguisse viabilizar eleito-
ralmente a sua pré-candidatu-
ra à reeleição. Pesquisas inter-
nas do Palácio das Esmeraldas 
mostraram que, apesar de todo 
o esforço do prefeito neste pe-
ríodo, ele não teria conseguido 
reduzir a vantagem do depu-

tado federal Professor Alcides 
(PL).

Desafio maior
O desafio maior agora é do 

ex-prefeito Gustavo Mendanha, 
que deve assumir a coordena-
ção-geral de Leandro Vilela. 
Ele destacou que o ex-deputa-
do tem melhores condições de 
aglutinar a base governista em 
Aparecida e dar continuidade 
às suas administrações e às de 
Maguito.

Além do forte capital políti-
co de Gustavo Mendanha em 
Aparecida, que não foi usa-
do em favor do prefeito Vil-
mar Mariano, pois ambos se 
distanciaram por desavenças 
pessoais, o grupo de Leandro 
conta também com a força do 
vice-governador Daniel Vile-

la (MDB). O sobrenome Vilela 
tem muito peso no eleitorado 
aparecidense por conta das 
gestões muito vem avaliadas de 
Maguito entre 2009 e 2016.

Outro cabo eleitoral muito 
importante para o projeto de 
eleger Leandro é o próprio go-
vernador Ronaldo Caiado, cuja 
administração estadual goza de 
alta popularidade em Apareci-
da.

Aposta palaciana
Um outro desafio é evitar 

que Vilmar Mariano, ainda res-
sentido por ter sido preterido, 
se vire contra Leandro. Poden-
do ficar neutro na eleição mu-
nicipal ou até mesmo apoiar 
outra candidatura. Por ora, o 
prefeito tem sinalizado que não 
tomará nenhuma decisão radi-

cal, embora ainda não declarou 
apoio ao ex-deputado federal.

O núcleo político palacia-
no avalia que, com a entrada 
para valer de Gustavo Menda-
nha, Daniel Vilela e Caiado na 
campanha de Leandro, além do 
legado ainda muito vivo de Ma-
guito na memória dos eleitores 
aparecidenses, será possível 
reverter a atual vantagem do 
bolsonarista Professor Alcides 
na cidade até outubro.
   
Campanha conjunta

Os pré-candidatos Sandro 
Mabel (UB), em Goiânia, e Le-
andro Vilela (MDB), em Apa-
recida, farão campanha eleito-
ral conjunta. A estratégia visa 
aproximar os projetos da base 
governista, além de fortalecer 
os nomes que buscam as Pre-

feituras das duas cidades.
Gustavo Mendanha ficará 

responsável pela coordenação 
geral da campanha de Leandro. 
A atuação conta com auxiliares, 
como Euler Morais e Valdemir 
Souto, que tem assumido o pri-
meiro contato para conversas. 
Mendanha ainda terá que do-
brar esforços em Goiânia, onde 
também atua na coordenação 
do projeto de Sandro Mabel.

Leandro Vilela defende que 
as parcerias administrativas 
entre o município e o governo 
de Goiás podem ser ampliadas 
a partir do ano que vem. Segun-
do ele, vasta que o prefeito elei-
to tenha bom relacionamento 
com o estado, bons projetos e 
esteja aberto ao diálogo. Lean-
dro tem o apoio do governador 
Ronaldo Caiado e do vice-go-
vernador Daniel Vilela.
    
Pré-candidatos

O deputado federal Profes-
sor Alcides (PL) é pré-candi-
dato também à prefeitura de 
Aparecida, com o respaldo do 
ex-presidente Jair Bolsonaro. 
Alcides tem apoio de oito par-
tidos – PL, PSDB, Novo, Mo-
biliza, Avante, Cidadania, De-
mocracia Cristã e Agir. dos 25 
vereadores aparecidenses, oito 
estão fechados com o Professor 
Alcides.

A direção nacional do 
PSB deu aval para o vereador 
Willian Panda seguir com sua 
pré-candidatura à prefeitura de 
Aparecida de Goiânia, nas elei-
ções de 2024. O projeto come-
çou a ganhar força desde que 
o atual prefeito do município, 
Vilmar Mariano (UB), recebeu 
o comunicado do governador 
Ronaldo Caiado (UB), que não 
receberia aval do partido para o 
projeto de reeleição.

Leandro Vilela: primeiras movimentações em Aparecida de Goiânia

Desafio de Ronaldo 
Caiado, Daniel Vilela e 
Gustavo Mendanha é 
viabilizar a pré-candidatura 
do ex-deputado federal 
e sobrinho do ex-prefeito 
Maguito Vilela, que 
substitui Vilmar Mariano 
(UB) na corrida à prefeitura 
na segunda maior cidade 
do estado

Regras e limitações 
na política brasileira

Meyrithania Michelly

O Instituto da reeleição, dis-
positivo que permite a um ocu-
pante de cargo eletivo concorrer 
a um novo mandato, é regula-
mentado pela Constituição Fe-
deral de 1988 e por legislações 
complementares. Estas normas 
são essenciais para garantir a 
alternância de poder e evitar a 
concentração prolongada de li-
deranças em determinados car-
gos políticos.

Limitações constitucionais
Segundo o artigo 14, § 5º, da 

Constituição Federal, presidente 
da república, governadores de 
Estado, governadores do Distri-
to Federal e prefeitos têm direito 
a apenas um mandato subse-
quente. Isso significa que, após 
um primeiro período no cargo, 

podem se candidatar à reeleição 
apenas uma vez consecutiva.

Danilo Freitas, advogado es-
pecializado em direito eleitoral, 
destaca que estas restrições vi-
sam “garantir a renovação pe-
riódica das lideranças políticas, 
impedindo a perpetuação de 
um mesmo grupo no poder”. Ele 
ressalta que, além das inelegibi-
lidades constitucionais, como as 
mencionadas na Constituição, 
existem também as infraconsti-
tucionais, como as previstas na 
Lei da Ficha Limpa, que impede 
a candidatura de pessoas conde-
nadas por colegiado judicial.

Casos práticos
Um exemplo emblemático é 

o de Mimoso de Goiás, onde a 
atual prefeita, Rosângela Alves, 
busca a reeleição enfrentando 
obstáculos legais. Danilo Freitas 

explica que “a Justiça Eleitoral 
pode vetar a candidatura de in-
divíduos que representem a con-
tinuidade de um mesmo grupo 
familiar no poder por mais de 
dois mandatos consecutivos”. 
Esse cenário se aplica quando 
um ocupante de cargo eletivo 
é sucedido por um membro de 
sua família, após a conclusão de 
dois mandatos consecutivos.

Além disso, o advogado cita 
também o caso de Goiatuba, 
onde a tentativa de um prefeito 
cassado por colocar um familiar 
na corrida eleitoral foi barrada 
pelo Tribunal Superior Eleitoral. 
Ele afirma que “estes exemplos 
ilustram como a legislação busca 
evitar a perpetuação familiar no 
poder político local”.

Desdobramentos legais
Em situações como a de Ro-

sângela Alves, que enfrenta a 
impugnação de sua candidatu-
ra, Danilo Freitas aponta que “o 
processo judicial pode seguir até 
o Tribunal Superior Eleitoral, 
que decidirá com base em pre-
cedentes e jurisprudências ante-
riores”. Ele destaca a importância 
dessas decisões para garantir a 
aplicação uniforme da lei eleito-
ral em todo o país.

Portanto, as vedações ao Ins-
tituto da Reeleição são cruciais 
para preservar a democracia 
representativa no Brasil, promo-
vendo a alternância de poder e 
impedindo o domínio prolon-
gado de grupos familiares em 
cargos eletivos. A interpretação 
consistente e a aplicação rigo-
rosa dessas normas são funda-
mentais para assegurar eleições 
livres e justas em todos os níveis 
da política brasileira.

Rosângela Alves,
prefeita de Mimoso de Goiás
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Caiado chama
de ‘agiotagem’
correção das
dívidas dos estados
Governador participou do Conselho da Federação e representou 
interesses de Goiás no colegiado, com a presença do presidente 
Lula; dívidas dos estados e social pautaram discussão

Governador Ronaldo Caiado durante terceira reunião ordinária do Conselho da Federação, em Brasília

Redação

O governador Ronaldo Caia-
do participou, na quarta-feira, 
3, da terceira reunião ordinária 
do Conselho da Federação, em 
Brasília. O encontro reuniu re-
presentantes do governo fede-
ral, estados e municípios para 
discutir encaminhamentos em 
agendas comuns aos entes fe-
derados, como negociação de 
dívidas, educação e assistência 
social. “São temas relevantes 
que nós vamos trabalhar aqui 
hoje. Espero que a gente ganhe 
melhores perspectivas”, afir-
mou o governador, ao chegar 
ao Palácio do Planalto.

A reunião, com a presença 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, abriu a palavra para o 
ministro da Fazenda, Fernan-
do Haddad, que reconheceu a 
dificuldade de estados e mu-
nicípios endividados. “Já são 
nove anos em que não há uma 
repactuação, a judicialização 
cresce e a inviabilidade dos es-
tados e municípios vai ficando 
evidente”, pontuou. “Espera-
mos que até o final do mês a 
gente consiga concluir essa ne-

gociação”, declarou Haddad.
Durante o evento, Caiado 

classificou o índice de correção 
atual da dívida, de 4% acima do 
IPCA, de “agiotagem”. Ontem, 
em encontro com o presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco, 
ele afirmou que a dívida “as-
fixia cada vez mais os estados, 
impossibilitando investimen-
tos” e defendeu a mudança do 
indexador para IPCA mais 1%. 
A alteração pode gerar uma 
economia de R$ 1,6 bilhão para 
o estado, de acordo com a Se-
cretaria da Economia. 

Educação
Também entrou em pauta 

uma alteração para o repasse 
do Programa Dinheiro Direto 
na Escola (PDDE). A iniciati-
va vai possibilitar liberação de 
verbas a escolas com pendên-
cias de prestação de contas an-
tigas. “São R$ 100 milhões que 
estão deixando de ser repas-
sados para as escolas de todo 
Brasil. Essa pendência vai ser 
resolvida a partir de uma reso-
lução assinada hoje”, afirmou o 
ministro da Educação, Camilo 
Santana.

Social
Outro encaminhamento foi 

a assinatura do projeto de lei 
que institui a Política Nacio-
nal de Cuidado. “Vamos nos 
lembrar de pessoas que se de-
dicam a vida inteira cuidando 
de outra pessoa e por isso não 
estudam, não trabalham, não 
têm previdência, não têm am-
paro”, detalhou o ministro do 
Desenvolvimento e Assistên-
cia Social, Família e Combate à 
Fome, Wellington Dias. 

Conselho
O Conselho da Federação 

foi criado em abril de 2023 
para incentivar estratégias con-
juntas entre União, estados e 
municípios para implemen-
tar medidas que promovam o 
desenvolvimento econômico 
sustentável e a redução das de-
sigualdades sociais e regionais. 
Além de Caiado, participaram 
da reunião os governadores 
Eduardo Riedel (Mato Grosso 
do Sul), Cláudio Castro (Rio de 
Janeiro), e Fátima Bezerra (Rio 
Grande do Norte). 

Agricultura familiar 
terá R$ 76 bilhões 
para produção de 
alimentos

Agência Brasil

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva lançou, na quarta-feira, 
3, o Plano Safra da Agricultura 
Familiar 2024/2025, com R$ 76 
bilhões destinados ao crédito 
rural no âmbito do Programa 
Nacional de Fortalecimento da 
Agricultura Familiar (Pronaf).  
“O plano safra exuberante pode 
não ser tudo que a gente preci-
sa, mas é o melhor que a gente 
pode fazer”, disse Lula em dis-
curso durante o evento no Pa-
lácio do Planalto. 

O presidente garantiu que 
o governo vai cuidar para que 
os produtores não tenham 
prejuízo e disse que é preciso 
incentivar a produção para re-
duzir a inflação dos alimentos. 
“[Os preços dos alimentos] au-
mentam em função de deter-
minadas intempéries, quando 
tem seca, quando chove de-
mais. Então, a gente tem que 
incentivar as pessoas a plan-
tarem o máximo possível e ga-
rantir que, na hora da colheita, 
a gente não vai deixar eles te-
rem prejuízo porque plantaram 
demais. O governo tem que 
garantir um pagamento cor-
reto pra que aquelas pessoas 
possam fazer os seus produtos 
chegaram no supermercado”, 
disse Lula.

“Se a gente fizer isso, se a 
gente comprar as máquinas, 
produzir mais leite, mais quei-
jo, plantar mais tomate, mais 
pepino, mais chuchu, não vai 
ter inflação de alimento. A in-
flação de alimento ela se dá 
quando a gente produz menos 
do que a demanda, que come-

ça a ter escassez no supermer-
cado e aí cada pessoa pede o 
preço que quiser. 

Mas a gente tiver produção 
correta, não faltará produto no 
supermercado, ninguém pre-
cisa aumentar o preço porque 
a gente vai ter excesso de co-
mida nesse país”, acrescentou. 
Segundo o governo, somadas 
outras ações anunciadas para 
a agricultura familiar, como 
financiamento de máquinas 
agrícolas de pequeno porte, a 
ampliação do microcrédito ru-
ral e a criação de fundos que 
ampliam o acesso ao crédito, 
o volume investido chega a R$ 
85,7 bilhões.

O governo federal dará ain-
da mais incentivos a quem pro-
duzir alimentos que vão à mesa 
dos brasileiros e da biodiver-
sidade. Cerca de dez linhas de 
financiamento de crédito rural 
do Pronaf tiveram redução de 
taxas. Para a produção orgâni-
ca, agroecológica e de produtos 
da sociobiodiversidade a taxa 
será de 2% no custeio e 3% no 
investimento. Quem produzir 
arroz, por exemplo, também 
encontrará juros reduzidos 
para o custeio, de 3%, no caso 
do convencional, e 2% no orgâ-
nico.

Neste plano safra, o gover-
no ainda vem com uma nova 
estratégia nacional para am-
pliação da produção de arroz 
da agricultura familiar. São sete 
eixos principais: crédito, acom-
panhamento técnico, semen-
tes, beneficiamento, comercia-
lização e contratos de opção 
com o estabelecimento de um 
preço mínimo do produto.

Valor é 6,2% superior ao anunciado na safra 
passada e o maior da série histórica. Volume 
total investido chega a R$ 85,7 bilhões 

Presidente Luiz Inácio Lula da Silva anuncia Plano Safra da Agricultura 
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Governador Ronaldo Caiado durante terceira reunião ordinária do Conselho da Federação, em Brasília

Redação

O governador Ronaldo Caia-
do participou, na quarta-feira, 
3, da terceira reunião ordinária 
do Conselho da Federação, em 
Brasília. O encontro reuniu re-
presentantes do governo fede-
ral, estados e municípios para 
discutir encaminhamentos em 
agendas comuns aos entes fe-
derados, como negociação de 
dívidas, educação e assistência 
social. “São temas relevantes 
que nós vamos trabalhar aqui 
hoje. Espero que a gente ganhe 
melhores perspectivas”, afir-
mou o governador, ao chegar 
ao Palácio do Planalto.

A reunião, com a presença 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, abriu a palavra para o 
ministro da Fazenda, Fernan-
do Haddad, que reconheceu a 
dificuldade de estados e mu-
nicípios endividados. “Já são 
nove anos em que não há uma 
repactuação, a judicialização 
cresce e a inviabilidade dos es-
tados e municípios vai ficando 
evidente”, pontuou. “Espera-
mos que até o final do mês a 
gente consiga concluir essa ne-

gociação”, declarou Haddad.
Durante o evento, Caiado 

classificou o índice de correção 
atual da dívida, de 4% acima do 
IPCA, de “agiotagem”. Ontem, 
em encontro com o presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco, 
ele afirmou que a dívida “as-
fixia cada vez mais os estados, 
impossibilitando investimen-
tos” e defendeu a mudança do 
indexador para IPCA mais 1%. 
A alteração pode gerar uma 
economia de R$ 1,6 bilhão para 
o estado, de acordo com a Se-
cretaria da Economia. 

Educação
Também entrou em pauta 

uma alteração para o repasse 
do Programa Dinheiro Direto 
na Escola (PDDE). A iniciati-
va vai possibilitar liberação de 
verbas a escolas com pendên-
cias de prestação de contas an-
tigas. “São R$ 100 milhões que 
estão deixando de ser repas-
sados para as escolas de todo 
Brasil. Essa pendência vai ser 
resolvida a partir de uma reso-
lução assinada hoje”, afirmou o 
ministro da Educação, Camilo 
Santana.

Social
Outro encaminhamento foi 

a assinatura do projeto de lei 
que institui a Política Nacio-
nal de Cuidado. “Vamos nos 
lembrar de pessoas que se de-
dicam a vida inteira cuidando 
de outra pessoa e por isso não 
estudam, não trabalham, não 
têm previdência, não têm am-
paro”, detalhou o ministro do 
Desenvolvimento e Assistên-
cia Social, Família e Combate à 
Fome, Wellington Dias. 

Conselho
O Conselho da Federação 

foi criado em abril de 2023 
para incentivar estratégias con-
juntas entre União, estados e 
municípios para implemen-
tar medidas que promovam o 
desenvolvimento econômico 
sustentável e a redução das de-
sigualdades sociais e regionais. 
Além de Caiado, participaram 
da reunião os governadores 
Eduardo Riedel (Mato Grosso 
do Sul), Cláudio Castro (Rio de 
Janeiro), e Fátima Bezerra (Rio 
Grande do Norte). 

Agricultura familiar 
terá R$ 76 bilhões 
para produção de 
alimentos

Agência Brasil

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva lançou, na quarta-feira, 
3, o Plano Safra da Agricultura 
Familiar 2024/2025, com R$ 76 
bilhões destinados ao crédito 
rural no âmbito do Programa 
Nacional de Fortalecimento da 
Agricultura Familiar (Pronaf).  
“O plano safra exuberante pode 
não ser tudo que a gente preci-
sa, mas é o melhor que a gente 
pode fazer”, disse Lula em dis-
curso durante o evento no Pa-
lácio do Planalto. 

O presidente garantiu que 
o governo vai cuidar para que 
os produtores não tenham 
prejuízo e disse que é preciso 
incentivar a produção para re-
duzir a inflação dos alimentos. 
“[Os preços dos alimentos] au-
mentam em função de deter-
minadas intempéries, quando 
tem seca, quando chove de-
mais. Então, a gente tem que 
incentivar as pessoas a plan-
tarem o máximo possível e ga-
rantir que, na hora da colheita, 
a gente não vai deixar eles te-
rem prejuízo porque plantaram 
demais. O governo tem que 
garantir um pagamento cor-
reto pra que aquelas pessoas 
possam fazer os seus produtos 
chegaram no supermercado”, 
disse Lula.

“Se a gente fizer isso, se a 
gente comprar as máquinas, 
produzir mais leite, mais quei-
jo, plantar mais tomate, mais 
pepino, mais chuchu, não vai 
ter inflação de alimento. A in-
flação de alimento ela se dá 
quando a gente produz menos 
do que a demanda, que come-

ça a ter escassez no supermer-
cado e aí cada pessoa pede o 
preço que quiser. 

Mas a gente tiver produção 
correta, não faltará produto no 
supermercado, ninguém pre-
cisa aumentar o preço porque 
a gente vai ter excesso de co-
mida nesse país”, acrescentou. 
Segundo o governo, somadas 
outras ações anunciadas para 
a agricultura familiar, como 
financiamento de máquinas 
agrícolas de pequeno porte, a 
ampliação do microcrédito ru-
ral e a criação de fundos que 
ampliam o acesso ao crédito, 
o volume investido chega a R$ 
85,7 bilhões.

O governo federal dará ain-
da mais incentivos a quem pro-
duzir alimentos que vão à mesa 
dos brasileiros e da biodiver-
sidade. Cerca de dez linhas de 
financiamento de crédito rural 
do Pronaf tiveram redução de 
taxas. Para a produção orgâni-
ca, agroecológica e de produtos 
da sociobiodiversidade a taxa 
será de 2% no custeio e 3% no 
investimento. Quem produzir 
arroz, por exemplo, também 
encontrará juros reduzidos 
para o custeio, de 3%, no caso 
do convencional, e 2% no orgâ-
nico.

Neste plano safra, o gover-
no ainda vem com uma nova 
estratégia nacional para am-
pliação da produção de arroz 
da agricultura familiar. São sete 
eixos principais: crédito, acom-
panhamento técnico, semen-
tes, beneficiamento, comercia-
lização e contratos de opção 
com o estabelecimento de um 
preço mínimo do produto.

Valor é 6,2% superior ao anunciado na safra 
passada e o maior da série histórica. Volume 
total investido chega a R$ 85,7 bilhões 

Presidente Luiz Inácio Lula da Silva anuncia Plano Safra da Agricultura 
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Ontem, o governador Ronaldo Caiado (UB) esteve em 
Brasília, para participar da reunião ordinária do Conselho 
da Federação para discutir assuntos como negociação de 
dívidas dos estados, temas ligados à educação e assistência 
social. Como o governador goiano tem se destacado em vir-
tude de seu bom desempenho administrativo, alta populari-
dade e projeto eleitoral para 2016, tornou-se um dos desta-
ques da reunião.   

Com a presença do presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), abriu a palavra para o ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, que reconheceu a dificuldade de estados e municí-
pios endividados. Caiado destacou como preocupante essa 
dificuldade, detalhando que índice de correção atual da dí-
vida, de 4% acima do IPCA, é uma espécie de “agiotagem”.

Na segunda-feira (01), o governador goiano, em encon-
tro com o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, afirmou 
que a dívida “asfixia cada vez mais os estados, impossibili-
tando investimentos” e defendeu a mudança do indexador 
para IPCA mais 1%, algo que pode refletir em uma econo-
mia próxima dos R$ 1,6 bilhão para Goiás, segundo cálcu-
los da Secretaria de Economia. Juntamente com a mudança 
do indexador da dívida, a reunião do Conselho da Federa-
ção também tratou de mudanças nos repasses do Programa 
Dinheiro Direto na Escola (PDDE), que pode render até R$ 
100 milhões para escolas em todo país: o ministro da Educa-
ção, Camilo Santana, manifestou a intenção de resolver essa 
questão após a reunião desta quarta. Além de Caiado, parti-
ciparam da reunião os governadores Eduardo Riedel (Mato 
Grosso do Sul), Cláudio Castro (Rio de Janeiro), e Fátima Be-
zerra (Rio Grande do Norte).

Em Brasília, Caiado 
assume protagonismo em 

reunião de Conselho 

Descontentes
No PL, algumas lideranças gos-
tariam que a decisão sobre o 
nome do substituto de Gustavo 
Gayer, na disputa pela prefei-
tura de Goiânia, fosse melhor 
discutida.    

E se…
De olho nos resultados das 
próximas pesquisas de opinião, 
alguns parlamentares do PL 
e pré-candidatos a vereador, 
podem solicitar uma nova dis-
cussão sobre a pré-candidatura 
em Goiânia.  

Preferências
O escolhido por Gustavo Gayer 
para substituí-lo, foi o ex-de-
putado Fred Rodrigues (PL), 
porém, há dissidentes que ava-
liam a inclusão do deputado 
delegado Eduardo Prado no 
processo.    

Pressão
O presidente estadual do PL, 
senador Wilder Morais, sofre 
pressão para colocar na mesa 
a possibilidade de uma nova 
mudança na chapa majoritária, 
caso Fred Rodrigues não ab-
sorva as intenções de voto de 
Gayer.  

Não quer
Mesmo com todo otimismo de 
Sandro Mabel (UB), sobre uma 
possível composição com o PL, 
para o pré-candidato Fred Ro-
drigues e o deputado Gustavo 
Gayer, isso não vai acontecer.  

Tem quem quer
Para alguns pré-candidatos do 
PL à Câmara Municipal, há in-
teresse em caminhar com San-
dro Mabel, que, inclusive, têm 
mantido contato com o candi-
dato do União Brasil.  

Acreditando
Surpreende o otimismo de 
Rogério Cruz (SD) no cumpri-
mento de uma pesada agenda 
política e administrativa neste 
início de reta final da pré-cam-
panha.    

Perdendo a 
paciência
Em São Paulo, o ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) responde 
com aspereza parlamentares 
que o pressionam para apoiar 
o goiano Pablo Marçal (PRTB) 
na disputa pela prefeitura da 
maior cidade do Brasil.   

Fica com ele
Jair Bolsonaro respondeu a um 
grupo de parlamentares pau-
listas que, se quiserem, podem 
pedir apoio a Marçal em 2026: 
o compromisso dele é com Ri-
cardo Nunes (MDB).    

Em Jandaia, Jhonnathan
Pereira lidera intenção de
voto impulsionado
por apoio de Caiado 
e prefeita Milena

Cadastro eleitoral está
fechado para votação
nas eleições de outubro

Redação

Com uma aprovação acima 
de 88% da população, Millena 
Lopes deve fazer seu sucessor, 
Jhonnathan Pereira (UB), que 
também tem respaldo do go-
vernador Ronaldo Caiado (UB), 
que chega a uma aprovação de 
84,8% em Jandaia.

Jhonnathan está à frente na 
disputa pela prefeitura de Jan-
daia, segundo o Instituto de 
Pesquisas e Marketing Direct. 
A pesquisa foi registrada no site 
do Tribunal Superior Eleitoral 
no dia 24 de junho, registra-
da sob o número 01488/2024. 
Foram feitas 301 entrevistas. 
A margem de erro é 5,5% para 
mais ou para menos e o grau de 
confiança é de 95%.

Os dados revelam que, na 
resposta estimulada, Jhonna-
than lidera com 35,4% das in-
tenções de voto, seguido por 
Danilo Gomes com 32,8% e 
Waldir Moura com 11,9%. Além 
disso, 6,5% dos entrevistados 
disseram que anulariam o voto 
e 13,4% afirmaram que não sa-
bem ou não opinaram.

O Instituto Direct também 
explorou cenários de disputas 
diretas entre dois candidatos. 
Em um confronto direto entre 
Jhonnathan e Danilo Gomes, 
Jhonnathan obteve 39,4% das 
intenções de voto contra 37% 
de Danilo. Nesse cenário, 10,8% 
anulariam o voto e 12,6% não 
souberam ou não opinaram. Já 

em uma disputa entre Jhonna-
than e Waldir Moura, Jhonna-
than lidera com 47,8% contra 
34,6%. Nesse caso, 9,5% anula-
riam o voto e 8,1% não soube-
ram ou não opinaram.

A pesquisa também apon-
tou um alto índice de rejeição 
de Waldir Moura, com 25,1%, 
enquanto Jhonnathan e Danilo 
têm rejeições de 12,6% e 9,6%, 
respectivamente. No entanto, 
45,4% dos entrevistados afir-
maram não rejeitar nenhum 
dos candidatos.

Com apoio de gestores bem 
avaliados, Jhonnathan,  anun-
ciado há pouco mais de um 
mês como candidato da base 
governista, já aparece em pri-
meiro lugar. Com o intensificar 
da campanha e com a prefeita 
como principal cabo eleitoral, a 
tendência é que Jhonnathan se 
distancie do segundo colocado.

Foram ouvidos eleitores nas 
seguintes localidades: Centro, 
Setor Redentor, Nova Vila, Bela 
Vista, Setor Daniel Gomes, Vila 
Maria, Alvino Moura, Dadinha, 
Vila Mutirão, Linda Vista, Mo-
rada Nova, Distrito de Palmeu-
na e Zona Rural.

50,80% dos eleitores repre-
sentam o eleitorado masculino 
e 49,20% o feminino.

Os eleitores pesquisados 
têm a seguinte faixa etária: de 
16 a 24 anos – 10,70%; 25 a 34 
anos – 16,10%. 35 a 44 anos – 
16,00%; 45 a 59 anos – 27,39%; e 
60 anos ou mais – 29,90%.

Agência Brasil

O cadastro nacional de elei-
toras e eleitores está fechado 
desde o dia 9 de maio. Logo, 
está suspenso o recebimento 
de solicitações de operações de 
alistamento, transferência e re-
visão eleitoral em todas as uni-
dades da Justiça Eleitoral (JE) e 
no serviço de Autoatendimento 
Eleitoral na internet. Isso ocor-
re durante 150 dias para que a 
JE possa organizar a logística 
da votação das Eleições Muni-
cipais 2024.

Esse prazo, definido pela Lei 
das Eleições, estende-se até o 
dia 5 de novembro, 30 dias após 

o 1º turno do pleito. A partir 
dessa data, será reaberto o ca-
dastro, sendo retomado o aten-
dimento às eleitoras e aos elei-
tores nas unidades da JE, bem 
como a emissão de certidões 
pela internet, pelo Sistema Elo 
e pelo e-Título. Além disso, será 
reativado o serviço de pré-a-
tendimento, via internet, para 
pedidos de alistamento, trans-
ferência e revisão.

Todas essas datas podem ser 
conferidas no calendário das 
Eleições 2024, regulamentado 
pelo Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE), por meio da Resolu-
ção nº 23.738/2024.

Lula comprou uma pesada briga com o mercado e o Ban-
co Central, replicando o modus operandi, adotado por Jair 
Bolsonaro e Donald Trump, que consiste em brigar com 
tudo e todos que possam contrariar suas expectativas.    

Javier Milei, da Argentina, divide a mesma estratégia, 
falando duramente e, por vezes, irresponsavelmente, para 
manter sólida a base de apoio político.   

Trump e Bolsonaro foram bem sucedidos em manter a 
popularidade alta, apesar de ambos perderem a reeleição: a 
meta é manter o capital político ativo a qualquer custo.   

Presidentes adotam 
verborragia para camuflar 
erros e garantir apoio de 
seguidores fanatizados
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Lula cita ‘melhor Plano Safra 
possível’ e diz que rigor fiscal 
será seguida à risca até o fim

Folhapress

Durante o lançamento ofi-
cial do Plano Safra 24/25, para 
agricultura familiar, o presi-
dente da República, Luiz Inácio 
Lula da Silva, destacou os esfor-
ços do Governo para constitui-
ção do novo Plano Agrícola e 
Pecuário. Foram destinados R$ 
85,7 bilhões para a agricultura 
familiar, incremento de 10,3%, 
com R$ 76 bilhões, para o cré-
dito rural do Programa Nacio-
nal de Fortalecimento da Agri-
cultura Familiar (Pronaf).

“Esse é um Plano Safra exu-
berante, pode não ser tudo que 
nós precisamos, mas foi o me-
lhor que a gente pôde fazer. O 
programa foi feito de forma 
coletiva, com participação de 
diversos setores do Governo. 
Temos aproximadamente 4,6 
milhões de propriedades com 

menos de 100 hectares, temos 
muito pequenos produtores 
com juros de 0,5% ao ano.

Para ele, é preciso que a 
imprensa, os deputados, sena-
dores e produtores ajudem a 
fiscalizar o programa, “porque 
muita gente que deve liberar os 
recursos não está aqui. Precisa-

mos garantir que tudo que foi 
prometido seja cumprido”.

Incentivo à produção
O presidente ressaltou que 

é necessário incentivar a pro-
dução de alimentos. “Se plan-
tarmos mais, não vamos ver 
inflação de alimentos, não po-

demos ver escassez de produ-
tos. Precisamos ter um excesso 
de produção, e que o produtor 
de pepino, por exemplo, tenha 
garantia de preço mínimo. O 
Governo está acostumado a 
lidar com ‘pepinos’, não quere-
mos que os produtores tenham 
prejuízos”, completou.

No fim da cerimônia, Lula 
disse que quanto maior o aces-
so aos recursos, maior será a 
produção de alimentos, assim 
como os valores do próximo 
Plano Safra. “Aqui nesse go-
verno, a gente aplica o que é 
necessário, mas não jogamos 
dinheiro fora. Responsabili-
dade fiscal não é uma palavra, 
mas um compromisso que será 
mantido a risca”.

Somados aos 76 bilhões do 
Pronaf, totalizam os R$ 85,7 bi-
lhões do Plano Safra para agri-
cultura familiar os seguintes 
recursos:

Lula da Silva: incentivar a produção de alimentos no país é um dever do governo

Foram destinados R$ 85,7 
bilhões para a agricultura 
familiar, incremento de 
10,3%, com R$ 76 bilhões, 
para o crédito rural do 
Programa Nacional 
de Fortalecimento da 
Agricultura Familiar 
(Pronaf)

Lula e Janja se encontram Aava 
Santiago, ponte com os evangélicos

Folhapress

 O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva se reuniu nesta 
quarta-feira com a vereadora 
de Goiânia (GO) Aava Santia-
go, de 34 anos, que tem atuado 
como uma ponte do governo 
federal com evangélicos. Lula 
tenta se aproximar do setor, 
predominantemente apoiador 
do ex-presidente Jair Bolso-
naro, desde o começo do seu 
terceiro mandato, mas tem pa-
tinhado nas tentativas.

Pelas redes sociais, Lula 
afirmou que o encontro tratou 
sobre “os desafios das famílias 
das periferias e a importância 
da assistência social e das po-
líticas públicas para as mães e 
os jovens do nosso país”. A ve-
readora também esteve com a 
primeira-dama Janja da Silva. 
A primeira-dama também fez 
uma publicação compartilhada 
com Aava, celebrando o “en-
contro de sociólogas”: “Bora se-

guir defendendo a democracia 
e caminhando lado a lado pelos 
direitos das nossas mulheres e 
meninas”, publicou Janja.

Filiada ao PSDB desde a 
adolescência, a vereadora cau-
sou incômodo em colegas de 
partido ao integrar a equipe 
de transição do governo de 
Lula, no fim de 2022. Na épo-
ca, a política, que é evangélica 
e filha de pastores, apresentou 
um plano para aproximar o 
segmento religioso da admi-
nistração petista e chegou a se 
reunir com ministros no início 
da nova gestão.

O plano foi engavetado, mas 
isso não impediu que, de lá 
para cá, a vereadora ganhasse 
protagonismo em temas como 
defesa de direitos sociais, se 
tornando referência por ser 
uma ponte de diálogo entre a 
política e as igrejas. Enquanto 
isso, o governo federal segue 
patinando na aproximação 
com o segmento.

Quem é Aava
“Vereadora, socióloga, ma-

loqueira e crente”, ou “malo-
crente”, como ela mesma se de-
fine nas redes sociais, Aava está 
em seu primeiro mandato e se 
destaca na defesa de bandeiras 
tradicionais da esquerda, como 
direitos das mulheres, da esco-

la pública e direitos humanos. 
Por conta disso, tem sido uma 
voz destoante no meio evan-
gélico, que nos últimos anos 
se tornou majoritariamente 
bolsonarista e despertado o in-
teresse de partidos como o pró-
prio PT de Lula para filiá-la.

A aproximação inicial com 

os petistas, contudo, esfriou e 
Aava hoje é crítica à forma que 
o presidente lida com o público 
evangélico. Ela prevê dificulda-
des para o campo da esquerda 
dialogar com o segmento nas 
eleições municipais de outu-
bro.

Lula da Silva, Aava Santiago e Janja da Silva: aproximação com evangélicos

União Brasil define 14 candidatos 
em capitais e deixa SP de fora

Folhapress

Em reunião de lideranças do 
União Brasil nesta terça-feira 
(2), o partido definiu candida-
tos próprios a prefeitos em 14 
capitais. São Paulo, onde o de-
putado federal Kim Kataguiri 
tenta concorrer, ficou de fora 

da relação.
Os candidatos foram defini-

dos em Manaus (Roberto Ci-
dade), Salvador (Bruno Reis), 
Teresina (Silvio Mendes), Cuia-
bá (Eduardo Botelho), Campo 
Grande (Rose Modesto), Natal 
(Paulinho Freire), Fortaleza 
(Capitão Wagner), Porto Velho 

(Mariana Carvalho), Boa Vista 
(Catarina Guerra ou Nicolet-
ti), Curitiba (Ney Leprevost), 
Goiânia (Sandro Mabel), Por-
to Alegre (Dr. Thiago), Aracaju 
(Yandra Moura) e Rio de Janei-
ro (Rodrigo Amorim).

A lista não é definitiva, no 
entanto, e pode haver desistên-

cia de alguns candidatos, mas é 
um indicativo de quais campa-
nhas o União deve priorizar na 
eleição.

Na capital paulista, o partido 
deve apoiar a reeleição do pre-
feito Ricardo Nunes (MDB), em 
troca do apoio a que permane-
ça com o controle da Câmara 

de Vereadores
Participaram da conversa o 

presidente nacional do partido, 
Antonio Rueda, o presidente da 
Fundação Indigo, ACM Neto, o 
líder na Câmara dos Deputa-
dos, Elmar Nascimento (BA), e 
o senador Efraim Filho (PB).
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Palavras urbanas

Marcus Vinícius Beck

L
uiz Gustavo Me-
deiros, escritor 
que tem ajudado 
a oxigenar lite-
ratura goiana, 

colocou no papel a primeira 
frase. Veio-lhe à cabeça, en-
tão, uma cena. Voz narrati-
va do romance “A União das 
Coreias”, Paulo relê comen-
tários que Rebecca fez acer-
ca de um texto. 

“Eu só tinha um esboço 
dos personagens na cabe-
ça e não fazia a menor ideia 
de como tudo se desenrola-
ria. As únicas certezas eram 
o narrador e o período em 
que a história se localizaria”, 
lembra Luiz, que lança hoje 
a obra num evento realizado 
na Livraria Palavrear, a partir 
das 17h30.

A eleição de 2018 atra-
vessa Paulo. Sabemos que 
foi um pleito no qual parte 
da sociedade se amedron-
tara diante do flerte peri-
goso com práticas situadas 
à extrema-direita. Saudoso 
da ditadura militar, um cer-
to Jair Messias Bolsonaro se 
elegeu presidente do Brasil, 
numa disputa contra o ex-
-prefeito de São Paulo e ex-
-ministro da educação Fer-
nando Haddad. 

“Desde o final de 2018 
eu já vinha pensando em 
escrever um romance que 
tivesse como pano de fun-
do as eleições daquele ano. 
Não por inclinação política, 
mas como ferramenta para a 
criação de personagens”, ex-
plica o romancista, que lan-
çou a obra “O Corpo Útil”, em 
2021, pela Patuá. Esse livro 
conquistou o Prêmio Hugo 
de Carvalho Ramos do ano 
anterior.

Ao DM, Luiz rememora 
episódio triste da vida goia-
niense, que aconteceu dois 
anos antes da eleição: pai 
mata filho por não concor-
dar com sua militância con-
tra a PEC 241. Em seguida, 
o homem tirou a própria, o 
que causou perplexidade na 
opinião pública. Dois dos 
maiores jornais brasileiros, 
“Folha de S. Paulo” e “O Es-
tado de S. Paulo”, noticiaram 
o fato. 

Proposta pelo governo 
Michel Temer (cacique do 
MDB alçado ao poder após 
impeachment de Dilma Rou-

sseff ), a medida propunha 
que investimento em as-
sistência social, educação 
e saúde fosse congelado 
por 20 anos. Na tentativa de 
pressionar o Congresso Na-
cional, estudantes ocuparam 
cerca de 15 prédios na Uni-
versidade Federal de Goiás 
(UFG). 

Luiz conta que, sendo 
servidor do Crea, atendeu a 
mãe daquele jovem. Ela que-
ria apresentar a certidão de 
óbito e cancelar o registro do 
ex-marido. “Lembro também 
de assistir a apuração das 
eleições de 2018 em um bar 
num bairro de classe média 
alta da cidade e um homem 
sacar uma arma, depois do 
resultado se confirmar, só 
pra exibi-la”, diz.

Com 152 páginas, “A 
União das Coreias” começou 
a ser escrito entre março e 

abril de 2020. Às vias de uma 
pandemia, o país se dividiria 
naqueles que seguiram reco-
mendações da OMS e os que 
adotariam comportamento 

anticiência. “Quis examinar 
essa situação, esse afunila-
mento da tolerância, tentar 
me aproximar do convívio 
entre essas pessoas que não 
compactuam das mesmas 
ideias, num momento em 
que ainda pareciam se su-
portar.”

É o segundo livro de Luiz 
– e seu primeiro romance. 
Escrito em prosa fluída, “A 
União das Coreias” aponta 
para temáticas e nuances da 
nova geração de escritores 
surgida em Goiás, como des-
crições da paisagem goia-
niense, as ruas da metrópole 
e as noites (excitantes) do 
Festival Bananada. Os per-
sonagem – ao se movimen-
tarem – criam memórias ur-
banas. 

Embora tenha nascido no 
Rio de Janeiro, em 1990, o 
romancista vive em Goiânia 

há mais de 20 anos. Conhece 
bem a alma encantadora das 
ruas. Pelas palavras de Luiz 
e pela voz narrativa de Pau-
lo, somos apresentados ao 
amor, ao sexo, à política, aos 
abismos sociais e aos dile-
mas morais. “Qualquer cida-
de, qualquer tema, qualquer 
coisa pode ser transformada 
em literatura. Até a adutora 
da rua 10 pode ser transfor-
mada em literatura”, reflete. 

O título da obra nasceu a 
partir da tese de doutorado 
“Cartas Sobre o Envelhecer”, 
da psicóloga Luciana de Oli-
veira Pires Franco. A pes-
quisadora cita doc chamado 
“A Vida em um Dia”, que re-
gistra um determinado dia 
na vida de pessoas ao redor 
do mundo. Há relato de um 
homem que atravessa a Ásia 
de bicicleta sonhando com a 
união das Coreias.

“Consegui me aplicar em 
uma disciplina rigorosa, es-
crevia um parágrafo ou dois 
todos os dias de segunda a 
sexta. Mas não tenho uma 
rotina permanente de escri-
ta”, afirma Luiz, que é gradu-
ado em Ciências Sociais pela 
UFG, tem título de mestre em 
Literatura pela UnB e se dou-
tora atualmente em Estudos 
Literários na UFG. Contudo, 
acredita que sua formação 
não teve peso grande na es-
crita, já que a graça da lite-
ratura é se pôr no lugar do 
outro. 

“O que fiz foi explorar um 
pouco as minhas experiên-
cias, especialmente as fun-
ções administrativas que eu 
desempenho no meu traba-
lho, pra encurtar alguns ca-
minhos na hora de compor o 
personagem”, diz o escritor, 
acrescentando que o desafio 
é  “saber se entregar ao tra-
balho literário sem que, fa-
zendo isso, a parte pragmáti-
ca da vida seja posta de lado”.

Luiz busca auxílio na lei-
tura, não na música, para 
cujo curso – aliás – chegou 
a prestar vestibular. Diz, to-
davia, que a formação de um 
leitor se dá a partir da cone-
xão que ele estabelece com 
o que lê. “Essa conexão se 
baseia no prazer provocado 
pela leitura, então acredito 
que toda boa literatura – in-
fantil ou adulta – pode ter 
esse caráter formativo.”

A UNIÃO DAS COREIAS
Luiz Gustavo Medeiros

quinta, 4 , às 17h30
Livraria Palavrear

Rua 232, 338, Universitário
152 páginas

R$ 54

Escritor lança nesta 
quinta-feira, 4, romance 
num evento realizado na 
Livraria Palavrear. Escrito 
em prosa fluída, ‘A União 
das Coreias’ destaca 
temáticas e nuances 
artísticas da nova geração 
de escritores goianos

Luiz Gustavo Medeiros, romancista: autor ambienta novo livro em Goiânia
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Quis 
examinar essa 
situação, esse 

afunilamento da 
tolerância, tentar 
me aproximar do 
convívio entre 
essas pessoas que 
não compactuam 
das mesmas 
ideias” – Luiz 
Gustavo Medeiros, 
escritor
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LEO IRAN

Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.

DIVULGAÇÃO

Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 

DIVULGAÇÃO

@LETSBECAST

Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.

DIVULGAÇÃO
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDESonoridades eletrônicas
Uma noite de fusão entre sonoridades eletrônicas, em uma 
atmosfera única que inspira desejos e liberdade de expressão. O 
que parece o cenário de um sonho é a ideia por traz da VORAZ, 
evento que tem movimentado a cena underground de Goiânia. 
A quarta edição da festa ocorre neste sábado (6), a partir das 
21h, no Subverse Coff ee, com destaque para participação do Dj 
Afterclapp (foto). Os ingressos estão disponíveis na plataforma 
Shotgun. Afterclapp, criação de Rodrigo Vellutini, propõe uma 
mistura de ritmos incomuns. Seu single “Capitão de Areia”, com 
quase quatro milhões de reproduções no Spotify, exemplifi ca bem 
essa metamorfose de estilos. A base da música viral foi um disco dos 
anos 1960, abandonado na história por cinquenta anos e remixado 
com nova batida tipicamente brasileira. Outro sucesso é ¨Não Sei 
Parar¨, lançado em parceria com o Dj Bhaskar. 

Em família
O cerimonialista José Bomfi m chega aos 76 anos com muita energia 
e comemora, na próxima segunda-feira (8), o seu aniversário.  Como 
um bom canceriano, vai passar a sua data querida acompanhado de 
familiares. Bomfi m é um dos profi ssionais da área de eventos mais 
requisitados de Goiânia, com um trabalho impecável.

Acordo entre Acieg e cidade chinesa
A Acieg formalizou nesta terça-feira (2/7) termo de cooperação 
com a cidade chinesa de Jinan, província de Shangdong. O acordo 
foi assinado pelo vice-presidente Thiago Falbo durante reunião no 
Palácio do Planalto, em Brasília. A iniciativa do prefeito de Jinan, Yu 
Haitian, é criar um intercâmbio cultural, turístico e econômico com os 
estados de Goiás e Bahia, com o apoio do Governo Federal. Goiano, 
o secretário executivo do Ministério de Relações Institucionais, Olavo 
Noleto, participou da reunião.

DIVULGAÇÃO

A diretora de moda Tainara Alves (dir.) com a Infl uenciadora Isadora 
Vilela, na inauguração de sua primeira loja física em Goiânia, no Setor 

Bueno. Na ocasião, a empresária recebeu mais de 240 convidados entre 
infl uenciadores, jornalistas e formadores de opinião, que prestigiaram o 

coquetel de inauguração da loja de alta moda. 

Tainara Alves e Grace Santiago usam looks da nova coleção da marca 
Tainara Alves

Os especialistas em mercado de luxo, Fabio Sodré e Gina Facuri (foto), 
receberão convidados para o “319 Padre João Manuel - Road Show” 

nesta terça-feira (2). O jantar exclusivo, preparado especialmente pela 
Chef Lorena Calil, será realizado no espaço Reserva 35. Durante o 

evento, será apresentado aos goianos o empreendimento da Marquise 
Incorporações, localizado no nobre Bairro Jardins, em São Paulo.

WITYNON RODRIGUES DOS SANTOS

LUCIANO OHYA

Os stylists Rodolpho Rodrigo e Tom Tom Fonseca organizaram o primeiro 
Arraiá Fashion Sommos, que aconteceu no último dia 28, no escritório 
de moda Sommos, localizado no Setor Marista. Muitas fi gurinhas do 

mundinho fashion passaram por lá.

WITYNON RODRIGUES DOS SANTOS
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A consultora de moda Mari Faria 
estará presente no Mercadinho, 

que acontece no sábado (06), das 
10h às 19 horas, na sede da Haut 
Imóveis. Durante todo o evento, 
Mari irá compartilhar dicas de 
compras e estilo. A entrada é 

gratuita.

Rede premium
Na próxima semana, no dia 9 
de julho, às 19h, acontece o 
coquetel de inauguração da 
primeira unidade do Instituto 
Orofacial das Américas (IOA), 
em Goiânia. Essa é considerada 
a maior rede premium em 
educação do país e tem como 
sócio-fundador na capital o 
cirurgião-dentista Rildo Lasmar.

Streetstyle
Destacando o streetstyle 
japonês por meio de fotografi as 
e registros, desde os anos 
1950 até os dias atuais, a Japan 
House São Paulo apresenta 
a exposição inédita “Sutorīto 
Fashion: moda das ruas”. Com 
entrada gratuita, a mostra, que 
fi ca em cartaz até o dia 30 de 
outubro, possui expografi a 
assinada pelo arquiteto Gero 
Tavares, diretor criativo do 
Studio Tavares, baseado em 
Brasília.

Livro resgata 
primeira escola de 
farmácia de Goiás

Em um marco histórico para 
a memória da educação e da 
saúde em Goiás, será lançado 
nesta quinta-feira, 4, às 17h, na 
Academia Goiana de Letras, na 
Rua 20, esq. c/ Rua 15, nº175, 
Centro, o livro “Escola de Phar-
macia e Odontologia de Goyaz 
– Primeira Instituição de ensino 
Superior das Ciências da Saúde 
no estado de Goiás”.

A obra, de autoria de Narci-
sa Abreu Cordeiro e Ubirajara 
Galli, resgata e preserva a rica 
história da instituição pioneira 
na área da saúde em Goiás, que 
funcionou entre 1922 e 1931.

“Escola de Pharmacia e 
Odontologia de Goyaz” contri-
bui para o resgate da memória 
da educação e da saúde no es-
tado, além de homenagear os 
pioneiros que dedicaram seus 
esforços à formação de profis-
sionais qualificados na área da 
saúde.

O evento de lançamento 
contará com a presença de au-
toridades, familiares de profes-
sores-fundadores da Escola e 
outras personalidades que con-
tribuíram para a criação e o fun-
cionamento da instituição. Du-
rante o evento, haverá também 
a entrega de homenagens aos 
descendentes dos fundadores.

O livro “Escola de Pharmacia 
e Odontologia de Goyaz” não 
estará à venda. De acordo com 
os autores, os exemplares serão 
distribuídos aos presentes no 
evento de lançamento. Antes 
da publicação deste livro, a his-
tória da Escola de Pharmacia e 
Odontologia de Goyaz era con-
tada apenas por meio de publi-
cações esparsas e com menor 
densidade de informações.

Ineditismo. Através dessa 
pesquisa, os autores trazem à 
luz informações inéditas sobre a 
instituição, como a história dos 
bastidores da criação da Escola, 
a atuação dos professores e alu-
nos, o dia a dia da instituição, as 
duas sedes da Escola, com es-
tudo arquitetônico e plantas ou 
desenhos esquemáticos.

Narcisa Abreu é descenden-
te do Brigadeiro Felipe Antônio 
Cardoso, figura histórica im-
portante no estudo científico da 
saúde em Goiás e na história da 
independência do Brasil.

Já Ubirajara Galli, ex-presi-
dente da Academia Goiana de 
Letras, União Brasileira de Es-
critores – Seção Goiás, Funda-
ção Cultural de Pires do Rio e 
Academia Piresina de Letras e 
Artes, é membro de várias ins-
tituições culturais e acadêmicas 
e foi diretor do Instituto Goiano 
do Livro. (Redação)
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MARCOS VIEIRA

Após a assinatura da ordem 
de serviço, no último dia 24 de 
junho, a construtora responsável 
pela obra de conclusão do anel 
viário do Distrito Agroindustrial 
de Anápolis (Daia) deu início, 
nesta quarta-feira, 3, à monta-
gem de alojamento, encaminha-
mento de maquinários e outros 
preparativos para, enfim, come-
çar os trabalhos.

A esperada desde a nova lici-
tação feita pelo governo atual é 
de quase dois anos. Em relação 
ao histórico completo da obra, o 
tempo é bem maior: o anel viário 
do Daia começou a ser feito ain-
da na gestão do PSDB, na época 
dos governos Marconi Perillo e 
José Eliton (2015-18), mas aca-
bou apresentando uma série de 
problemas no projeto e, tam-
bém, superfaturamento de R$ 3 
milhões.

O contorno viário criará uma 
alternativa de ligação do Daia, 
através da GO-330, à BR-060 na 
saída para Brasília, além da já 
existente, no trevo sul de Aná-
polis. O projeto executivo de en-
genharia da Goinfra mostra que 
os serviços devem ser realizados 
em um trecho de 7,98 km de ex-
tensão. 

Os trabalhos que foram ini-
ciados agora incluem conclu-
são da duplicação, reabilitação 
e adequação, se necessário, da 
pista existente e execução de 
galerias de águas pluviais. A lici-
tação homologada em setembro 
de 2022, apresentava um total de 
R$ 31.555.407,82 a serem pagos à 
empresa que irá executar os tra-
balhos. 

O anel viário passa por alguns 
bairros de Anápolis: Setor Indus-
trial Munir Calixto, Residencial 
Cidade Industrial, Residencial 
Boa Esperança, Residencial Ro-
ses Garden, Jardim Vera Cruz, 
Residencial Idelfonso Limírio, 
Parque São Conrado e Setor In-
dustrial Aeroporto.

A quantidade de setores evi-
dencia a importância da via para 
moradores e empresários, que 

até colaboraram para que a obra 
fosse retomada. O projeto da 
obra foi doado pela Associação 
dos Empresários do Daia (As-
sedaia). A pedido da Goinfra, a 
entidade decidiu contratar uma 
empresa para elaborar o proje-
to, visando contemplar a análi-
se artística e geométrica da via, 
quantitativos e movimentação 
de terra, dentre outros aspectos. 
O valor destinado para esse tra-

balho foi de R$ 60 mil.
Depois disso coube à Goinfra 

contratar uma empresa de en-
genharia para elaborar o projeto 
executivo de engenharia. Após 
licitação, a Construtora Triangu-
lar se sagrou vencedora para esse 
trabalho, ao custo de R$ 200 mil. 

Ao longo dos anos, a obra do 
anel viário apresentou falhas, o 
que gerou acidentes graves. Uma 
ação da 15ª Promotoria de Justi-

ça de Anápolis chegou a cobrar 
sinalização urgente de trechos 
mais comprometidos da via, 
com o objetivo de se evitar aci-
dentes graves.

EROSÕES
Também foi sugerida pelo 

Ministério Público de Goiás 
(MP-GO) a adoção de medidas 
efetivas de contenção do solo e 
de eliminação dos processos ero-

sivos formados nos taludes (pla-
nos de terreno inclinados que 
limitam um aterro e têm como 
função garantir a sua estabili-
dade) da via, a implementação 
de mecanismo de dissipação de 
energia nos pontos finais de des-
carga das redes pluviais e a insta-
lação de dispositivos de retenção 
de sólidos e de resíduos em geral 
(dada a proximidade com o am-
biente urbano), visando mitigar 
o aporte de sedimentos e de lixo 
para o Ribeirão Extrema.

As máquinas da Goinfra che-
garam a trabalharam na recupe-
ração das erosões e na drenagem 
do anel viário do Daia. Foi feita a 
construção de galerias e algumas 
manutenções corretivas neces-
sárias para manter a rigidez da 
obra.

Em 2020, o MP-GO pediu à 
Justiça, em caráter de urgência, 
providências para evitar novos 
acidentes com vítimas fatais e 
desastre ambiental nas obras do 
anel viário do Daia. A situação 
mais crítica era justamente o 
risco de o aterro sobre o Ribei-
rão Extrema ceder, no trecho da 
construção onde está situado um 
bueiro.

LUCAS TAVARES

Teve início nesta quarta-
-feira, 3, pelo Serviço Social do 
Comércio (Sesc) de Anápolis, o 
circuito cultural “Sesc Cênico”, 
onde diversos artistas e grupos 
teatrais se apresentam pela ci-
dade. O chamado “Palco Gira-
tório” é totalmente gratuito.

O intuito é justamente este, 
democratizar o acesso à cultu-

ra, intensificar o intercâmbio 
das artes cênicas e a formação 
de plateias. Apesar de não ser 
cobrado nenhum valor, é pre-
ciso retirar os ingressos através 
do perfil Sesc na plataforma 
Sympla.

Na quinta-feira, 4, às 20h, 
será a vez de "A Fábrica dos 
Ventos", também com a Trupe 
Lona Preta, porém no Teatro 
Municipal de Anápolis. Sexta-

-feira, 5, os anapolinos toma-
rão conta dos palcos.

A Cena Coletiva apresenta 
"M(eu) Infinito Pela Cidade", 
no Sesc Anápolis, com classi-
ficação livre. Dirigido por Ga-
briel Cardoso, estreou recente-
mente em palcos alternativos, 
como escolas e praças.

Do Mato Grosso do Sul, 
Jackeline Mourão traz "Pro-
cedimento #6", para o Teatro 

Municipal, no sábado, 6. No 
domingo, 7, às 10h, no Sesc, 
acontece um "Intercâmbio”, 
com a artista e Cena Coletiva 
(GO).

Para finalizar, no dia 14 de 
julho, às 19h, também no Te-
atro Municipal, La Luna Cia 
de Teatro, de Santa Catarina, 
apresenta "Circo de Los Pies". 
De acordo com o Sesc, o traba-
lho de profissionais de todo o 

país contribui para a geração 
de emprego para os inúmeros 
trabalhadores que atuam no 
circuito.

Os espetáculos são selecio-
nados pela curadoria coletiva 
com técnicos do Sesc de di-
versas regiões do país e têm 
como características a mistura 
de sotaques, as diferentes ex-
pressões artísticas e modos de 
criação.

INCÊNDIOS NO PANTANAL

Acampamento é montado para dar 
sustentação a obras do anel viário 

Anápolis recebe “Palco Giratório” do Sesc

Máquinas chegaram para concluir via de 7,98 km, que foi alvo de problemas em gestões tucanas e apresentou várias falhas

Peças reúnem artistas locais e visitantes e são totalmente gratuitas; intuito é promover a democratização da cultura

Contorno viário criará alternativa de ligação do Daia, através da GO-330, à BR-060 na saída para Brasília 

Construtora responsável pela obra iniciou nesta quarta-feira, 3, à montagem da estrutura que dá suporte aos trabalhos 



QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 04 DE JULHO04 DE JULHO DE 2024 DE 202414
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O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) decidiu por unani-
midade, em julgamento finali-
zado na última sexta-feira, 29, 
que o Governo de Goiás pode 
fazer a transferência de presos 
entre presídios do Estado de 
forma administrativa, sem a 
necessidade de ordem judicial.

No julgamento o relator, mi-
nistro Nunes Marques, acatou 
os argumentos da Procurado-
ria-Geral do Estado de Goiás 
(PGE-GO) e considerou que 
não há inconstitucionalidade 
na Lei Estadual nº 19.962/18, 
que, dentre os dispositivos, dis-
põe sobre o recambiamento de 
detentos.

A lei goiana foi questionada 
pela Ordem dos Advogados do 
Brasil – Seção Goiás (OAB-GO) 
no Tribunal de Justiça do Es-
tado de Goiás (TJ-GO) e teve a 
ação direta de inconstituciona-
lidade julgada improcedente. 
A Ordem recorreu ao STF, que 
confirmou posicionamento do 
Judiciário goiano sobre a ques-
tão.

“O entendimento adotado 
no acórdão recorrido não di-

verge da jurisprudência firma-
da no âmbito desta Corte no 
sentido de que, conforme o art. 
24, I, da Constituição Federal, 
é concorrente a competência 
para legislar sobre direito peni-
tenciário, razão pela qual não 
se divisa a alegada ofensa aos 
dispositivos constitucionais 
suscitados”, ressaltou o relator 
em seu voto, seguido por todos 
os membros do STF.

Para o procurador-geral do 
Estado, Rafael Arruda, a deci-
são do STF reforça a prerroga-
tiva do Estado federado para 
adotar medidas que geram 
reflexos diretos na segurança 
pública. “Se a segurança públi-
ca é competência dos Estados, 
vamos garantir e fazer valer as 
decisões administrativas do Es-
tado em tal seara. Em um mo-
mento de grande fragilidade 

nacional no combate à crimi-
nalidade violenta e às facções 
criminosas, os Estados devem 
dispor de instrumentos e estra-
tégias para garantir segurança 
à sua população”, disse. 

Rafael Arruda reforça que 
o precedente do STF a favor 
de Goiás servirá de paradigma 
para os demais Estados. “Com 
tal atuação no TJ-GO e STF, 
garantimos que a administra-

ção prisional dê a palavra final 
em matéria de organização do 
sistema prisional em sua tota-
lidade.”

PRECEDENTE
Na última semana a 2ª Se-

ção Cível do TJ-GO julgou pro-
cedente ação proposta pela 
PGE-GO a favor do Estado de 
Goiás e contra o Ministério Pú-
blico estadual (MP-GO), que 
questionava a determinação de 
que todas as transferências de 
preso para a Comarca de Pira-
canjuba fossem precedidas de 
autorização judicial.

O ente estatal sustentou que 
essa determinação afrontaria 
disposição contida na Lei Es-
tadual nº 19.962/18, que prevê 
que as transferências podem 
ser feitas pelo órgão de admi-
nistração penitenciária, sem a 
necessidade de prévio controle 
judicial.

Na ação, a PGE-GO desta-
cou que a dispensa de autori-
zação prévia é uma importante 
medida para garantir a agilida-
de das transferências e a ple-
na gestão de vagas no sistema 
carcerário. (Com informações 
PGE/GO)

EMILLY VIANA

 Segundo a Organização 
Mundial da Saúde (OMS), os 
cânceres de cabeça e pescoço 
estão entre os dez tipos mais 
comuns no mundo, com 700 
mil novos casos a cada ano. 
Dados do Instituto Nacional de 
Câncer (Inca) apontam ainda 
que esses tumores são respon-
sáveis por pelo menos 10 mil 
mortes anualmente no Brasil.

Em virtude dos dados alar-
mantes, a Sociedade Brasileira 
de Cirurgia de Cabeça e Pes-
coço (SBCCP) criou a campa-
nha “Julho Verde”, buscando 
promover o reconhecimento 
de sintomas para diagnósti-
co e prevenção desse tipo de 
tumor. É importante ressaltar 
que, quando diagnosticado 
precocemente, as chances de 
cura são de 90%, número que 
cai para 40% em estágios avan-
çados do câncer.

“O câncer de cabeça e pes-
coço abrange um conjunto de 
tumores que atinge boca, fa-
ringe, laringe, língua, palato 

mole e duro, gengiva, boche-
chas, amígdalas, esôfago, seios 
paranasais e tireoide. Sendo 
este último o quinto tipo de 
câncer mais comum entre mu-
lheres”, esclarece o médico on-
cologista clínico Gabriel Felipe 
Santiago.

Nas fases iniciais, o tumor 
costuma não apresentar sinto-
mas, mas conforme se desen-
volve, alguns sinais surgem. “É 
necessário ficar atento às ma-
nifestações persistentes, como 
manchas avermelhadas ou 
brancas na boca, aftas, lesões 
nos lábios que não cicatrizam, 
rouquidão que não melhora, 
nódulos no pescoço, dificul-
dade para engolir e mudança 
na voz. Por isso, é fundamental 
buscar um serviço de saúde, 
identificar o câncer e realizar 
um diagnóstico precoce”.

Os fatores de risco são taba-
gismo, alcoolismo e a infecção 
pelo HPV (papilomavírus hu-
mano). Por isso, alguns hábitos 
podem ajudar a evitar tumores 
de cabeça e pescoço como não 
fumar ou consumir álcool em 

excesso, manter uma alimen-
tação balanceada, realizar hi-
giene bucal da forma correta e 
manter as consultas ao odon-
tologista em dia.

DIAGNÓSTICO
O diagnóstico pode ser feito 

por meio de exames de ima-
gem como raio-x, ressonância 
magnética, endoscopia, ultras-
som, laringoscopia e tomogra-
fia. Depois de encontrado o 
nódulo, uma biópsia é solici-
tada para que haja a confirma-
ção do tumor. A partir disso, o 
melhor tratamento para cada 
caso é indicado.

Cirurgias, radioterapia, 
quimioterapia, terapia-alvo e 
imunoterapia são as principais 
opções de tratamento. A qui-
mioterapia e a radioterapia são 
indicadas em casos de tumores 
mais avançados. Já a imunote-
rapia é um tratamento menos 
agressivo à base de medica-
mentos, indicada também em 
casos onde há a progressão do 
câncer durante ou após o trata-
mento com quimioterapia.
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É CONSTITUCIONAL

Por unanimidade, ministros do Supremo decidem que presos podem ser transferidos, dentro do estado, sem autorização da justiça

Importância do diagnóstico precoce e da adoção de hábitos saudáveis é destaque em campanha de conscientização

STF: presos em Goiás podem ser 
transferidos sem ordem judicial

Campanha alerta para prevenção 
ao câncer de cabeça e de pescoço

Com a modernização do serviço, mais pessoas passaram a procurar o tratamento; transplantes aumentaram 250%

LOZZANO COSMETICOS IMPORTAÇÃO E EXPORTAÇÃO 
LTDA, torna público que requereu à Secretaria Municipal de meio 
Ambiente de Anápolis, a Licença Ambiental de Funcionamento 
(LF), para atividade FABRICAÇÃO DE COSMÉTICOS, PRODU-
TOS DE PERFUMARIA E DE HIGIENE PESSOAL. Localizada à 
Rua Angélica Q34 L12 Parque Brasília 2 etapa Anápolis-GO CEP 
75.093-745. Não foi determinado estudo de impacto ambiental.

COMANDO SOLUÇÕES INDUSTRIAIS LTDA
CNPJ 31.626.006/0001-00
Torna público que requereu  junto  a SEMMA/Anápolis – GO 

proc. nº204982024-45 a licença ambiental de Funcionamento  
conf. CNAI  2539-0/01 -   sito  a Av. Brasília  Qd. A   Lt  10 ,s/n B. São  
João  cep.:75.133-060 - Anápolis - GO

A PLANETTA ENGENHARIA, torna público que a empre-
sa ZOO FLORA NUTRIÇÃO ANIMAL LTDA, inscrita no CNPJ: 
04.911.765/0001-34, requereu junto a Secretaria de Meio Am-
biente, Habitação e Planejamento Urbano de Anápolis a Licença 
Ambiental de Funcionamento para Fabricação de alimentos para 
animais, na Rua 23, Qd. A, Lote 24 e 25, e Qd. B, Lote 5, 6 e 25D ao 
25G, Chácaras Americanas, Anápolis-GO.

A PLANETTA ENGENHARIA, torna público que a empresa ZOO 
FLORA TRANSPORTES LTDA, inscrita no CNPJ: 04.444.217/0001-
41, requereu junto a Secretaria de Meio Ambiente, Habitação e 
Planejamento Urbano de Anápolis a Licença Ambiental de Fun-
cionamento para Transporte rodoviário de carga, exceto pro-
dutos perigosos e mudanças, intermunicipal, interestadual e 
internacional, na AV 23, N.º 820-A, Chácaras Americanas, Bairro 
de Lourdes, Anápolis – GO.
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O município de Rio Verde, 
no sudoeste de Goiás, está no 
epicentro de uma investiga-
ção policial que, nos últimos 
15 dias, tem apurado supostos 
golpes financeiros que somam 
pelo menos R$ 35 milhões 
contra produtores rurais da 
região.

A Polícia Civil suspeita que 
o corretor de grãos Vinícius 
Martini de Mello, que atuava 
há pelo menos dez anos no 
setor, teria recebido grãos de 
fazendeiros para comerciali-
zar com outras empresas, mas 
não teria repassado os valo-
res recebidos aos produtores. 
A defesa de Mello alega que 
não houve estelionato e que a 
empresa enfrenta dificuldades 
financeiras, as quais poderiam 
ser solucionadas com uma re-
cuperação extrajudicial.

O caso veio à tona no últi-
mo dia 21, quando a 8ª Dele-
gacia Regional de Rio Verde 
foi procurada por produtores 
rurais que denunciaram a falta 
de pagamento. Desde então, 
ao menos nove produtores 
prestaram depoimento afir-
mando que não receberam os 
valores devidos pelo corretor, 
dono da empresa Total Grãos, 
que teria deixado o país após a 

deflagração do caso.
Segundo o delegado Mar-

cio Henrique Marques de 
Souza, o valor do golpe pode 
aumentar, pois há contratos 
de outros produtores com o 
corretor que ainda não vence-
ram. A defesa de Mello afirma 
que os contratos vigentes so-
mam aproximadamente R$ 80 
milhões e que a maioria ainda 
não venceu, por isso não have-
ria razão para falar em golpe.

De acordo com a polícia, 
Mello solicitava mais prazo aos 
credores ou não respondia aos 
contatos dos produtores con-
forme os contratos venciam, 
até desaparecer da cidade. A 
polícia conseguiu levantar o 
valor dos golpes até agora de-
vido aos contratos e cheques 
entregues como garantia pelo 
corretor, que não foram pagos.

O advogado de Mello, 
Emerson Ticianelli, afirmou 
que seu cliente deixou a cida-
de por causa de ameaças con-
tra ele e seus familiares. Mello 
enviou emails a credores há 
cerca de dez dias, justifican-
do os prejuízos sofridos no 
ano passado e afirmando que 
busca formas de obter crédito 
para quitar as dívidas. Ele diz 
que está disposto a prestar de-
poimento à polícia de forma 
remota.

PREJUÍZO
A Polícia Civil de Rio Ver-

de continua a investigar o 
caso e acredita que o valor 
envolvido pode aumentar, 
pois há relatos de casos se-
melhantes em cidades vi-
zinhas. Outras diligências 
estão sendo realizadas para 
verificar a extensão dos gol-
pes na região.

O advogado de Mello 
nega que seu cliente tenha 
cometido estelionato e atri-
bui os problemas financei-
ros à variação de preços no 
mercado de grãos, alegando 
que seu cliente teve preju-
ízos para não prejudicar os 
produtores. Ticianelli plane-
ja impetrar um mandado de 
segurança para tentar tran-
car o inquérito policial.

O incidente ocorre em 
meio a um cenário de cres-
cente desenvolvimento do 
agronegócio no Centro-Oes-
te e no Matopiba, regiões que 
têm registrado um aumento 
de golpes e investigações re-
lacionadas a crimes financei-
ros contra produtores rurais. 
Em Rio Verde, operações 
anteriores da Polícia Civil já 
desarticularam quadrilhas 
especializadas em esteliona-
to e lavagem de dinheiro no 
setor.
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INVESTIGAÇÃO

Polícia Civil apura contratos e cheques sem fundos, enquanto suspeito 
alega dificuldades financeiras; caso veio à tona no último dia 21 de junho

Corretor de grãos 
é investigado por 
aplicar golpe em 
produtores rurais

Muitas têm perda gradual da capacidade visual ao longo do tempo

Supostos golpes financeiros, ora investigados, podem chegar a R$ 35 milhões contra produtores rurais 

EMATER

EMILLY VIANA

Os estímulos visuais de-
sempenham um papel sig-
nificativo na assimilação de 
informações pelo cérebro, 
contribuindo para a nossa 
percepção da realidade. In-
felizmente, muitas pessoas 
enfrentam uma perda gra-
dual da capacidade visual ao 
longo do tempo, acarretando 
uma redução na qualidade 
de vida. Esse declínio não 
apenas influencia a maneira 
como essas pessoas experi-
mentam o mundo, mas tam-
bém impacta suas atividades 
cotidianas e bem-estar geral.

De acordo com um es-
tudo recém-divulgado pela 
Sociedade Brasileira de Of-
talmologia (SBO), 55,8% 
dos entrevistados sofrem de 
algum tipo de problema vi-
sual, sendo os mais comuns 
os erros de refração: miopia, 
astigmatismo, presbiopia e 
hipermetropia.

A miopia, sozinha, atinge 
quase metade dos entrevis-
tados, com 43,2%. De tão co-
mum, o problema já é classi-
ficado como uma "endemia". 
Especialistas apontam que o 
uso excessivo de eletrônicos, 
como celulares, computado-
res e videogames, pode estar 
associado ao aumento de 
problemas refrativos.

"O erro refrativo, que 
compreende a miopia, hi-
permetropia, astigmatismo 
e presbiopia, faz com que as 
imagens não sejam focadas 
na retina, o que gera altera-
ções na forma como o cére-
bro as interpreta e processa, 
tornando a visão turva ou 
distorcida", explica a oftal-
mologista Laryssa Ávila.

Por outro lado, a tecno-
logia também possibilita a 
correção desses erros com 
procedimentos cada vez 

menos invasivos e de rápi-
da recuperação. "A cirurgia 
refrativa na córnea consiste 
em um remodelamento des-
ta estrutura feito com laser. 
Este novo formato na córnea 
faz com que os feixes de luz 
que incidem nos olhos sejam 
postos diretamente na retina, 
em um só ponto, e assim, a 
imagem interpretada pelo 
cérebro será clara e nítida", 
elucida.

ÓCULOS
Em um país onde, segun-

do o IBGE, 50 milhões de 
pessoas usam óculos diaria-
mente, abandonar o acessó-
rio é o sonho de muitos. De 
modo geral e de acordo com 
a legislação brasileira, a ci-
rurgia refrativa para correção 
de erros refrativos pode ser 
realizada em pacientes maio-
res de 18 anos com grau es-
tável há pelo menos um ano. 
"Com a cirurgia, o paciente 
poderá viver independente 
dos óculos por um longo pe-
ríodo de sua vida", afirma a 
especialista.

As técnicas cirúrgicas 
mais utilizadas atualmente 
são PRK, Lasik e Smile, todas 
realizadas a laser. Para cada 
paciente, existe uma técnica 
indicada de acordo com as 
condições de cada olho. Ape-
nas médicos oftalmologistas 
podem definir se o paciente 
é um bom candidato e qual 
técnica será mais adequada 
para cada caso.

No entanto, muitas pesso-
as não sabem que têm essa 
possibilidade de correção da 
visão e como ela funciona. O 
estudo da SBO também reve-
lou que 11% dos entrevista-
dos nunca foram ao oftalmo-
logista. Portanto, o primeiro 
passo para cuidar da saúde 
visual é sempre buscar um 
especialista.

Excesso de tecnologia favorece a miopia, o 
astigmatismo, presbiopia e a hipermetropia

Uso continuado 
de eletrônicos é 
agravante  para 
lesões na córnea
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DA REDAÇÃO

Um guichê que comerciali-
zava passagens de ônibus sem 
autorização no Terminal Ro-
doviário Josias Moreira Braga 
foi interditado na última terça-
-feira, 2, pelo Procon Anápolis, 
em operação conjunta com a 
Agência Nacional de Transpor-
tes Terrestres (ANTT). 

A empresa responsável é 
alvo de denúncias registradas 
por consumidores nos canais 
de atendimento do órgão. “A 
partir delas, fizemos uma veri-
ficação prévia e, com auxílio da 
ANTT, constatamos que havia 
a necessidade de interdição”, 
destacou Pedro Henrique Ber-
nardes, técnico em defesa do 
consumidor do Procon Muni-
cipal. 

Na fachada do guichê, exis-
tem logotipos de empresas que 
a companhia infratora alegava 
representar. Porém, a partir da 
fiscalização, constatou-se que 
várias delas não deram a auto-
rização necessária para reven-
da. 

O órgão vai instaurar um 
processo por publicidade en-
ganosa contra a empresa res-
ponsável pelo guichê, com 
base no artigo 37 do Código de 
Defesa do Consumidor. 

O Procon orienta a popula-
ção a realizar denúncias, caso 
observe irregularidades. As 
informações devem ser enca-

minhadas ao Zap 24H, pelo 
número (62) 3902-2882. Caso 
seja necessário atendimento 
presencial, basta se direcionar 
até a sede do órgão, na Avenida 
Belo Horizonte, Vila Jussara, de 
segunda a sexta-feira, das 8h às 
18h.

PÃO FRANCÊS
Em outra frente de ação, o 

Procon Anápolis realizou pes-
quisa comparativa de preços 
de itens para o café da manhã, 
no dia 27 de junho, e identifi-
cou variações significativas nos 
preços entre diferentes estabe-
lecimentos. Foram analisados 
30 itens em seis estabeleci-
mentos comerciais.

Com base na diversidade 
das políticas de preços ado-
tadas individualmente pelos 
estabelecimentos e para que 
fosse possível realizar um 
comparativo, o Procon defi-
niu os seguintes parâmetros 
para a pesquisa de preços: os 
produtos tiveram seus preços 
comparados obedecendo às 
mesmas características e gra-
matura, tendo como critério o 
'menor preço'".

Nos supermercados, o pão 
francês apresentou a maior va-
riação de preço, oscilando em 
55%, com o menor preço sendo 
R$ 10,98 e o maior, R$ 16,99. 
Em seguida, a rosca húngara 
e a rosca trança apresentaram 
variações de 50%, com preços 

entre R$ 19,99 e R$ 29,99. A 
menor oscilação foi no valor do 
apresuntado, variando entre 
R$ 19,99 e R$ 22,89, uma dife-
rença de 15%.

Nas panificadoras, a peta 
de polvilho apresentou uma 
oscilação de 93%, com preços 
entre R$ 25,90 e R$ 49,90. O tra-
dicional café oscilou em 40%, 
com preços entre R$ 11,47 e R$ 
16,50.

VARIAÇÃO
O apresuntado mostrou 

uma variação maior, de 50%, 
com valores entre R$ 21,90 e 
R$ 32,90. Já a rosca húngara 
oscilou em 35%, com o menor 
preço sendo R$ 36,90 e o maior 
R$ 49,90.

Considerando uma famí-
lia de três pessoas, o consumo 
diário de pão e leite pode com-
prometer até 34,19% do orça-
mento mensal. Isso equivale a 

um custo mensal de R$ 482,85, 
com base na média de preço do 
quilo do pão francês nas pani-
ficadoras (50 gramas cada uni-
dade) e no preço médio do litro 
de leite integral.

Nos supermercados, con-
siderando os preços médios 
do pão e do leite pasteurizado 
integral, essa despesa corres-
ponde a 26,41% do orçamento 
mensal do trabalhador assala-
riado, totalizando R$ 372,96.

Pequenas variações no 
preço do litro de combustível 
entre diferentes postos podem 
resultar em economias sig-
nificativas para os consumi-
dores. O etanol, por exemplo, 
apresentou uma diferença de 
8,36% entre estabelecimen-
tos, com valores variando de 
R$3,59 a R$3,89.

No caso da gasolina co-
mum, a variação foi de 3,51%, 
com preços oscilando entre 
R$5,69 e R$5,89. A gasolina 
aditivada, por sua vez, regis-
trou uma queda considerável 
em relação ao mês anterior, 
com o valor médio de R$5,92. 
Em junho, o menor valor en-
contrado foi de R$5,69, va-
riando até R$6,09 - uma dife-
rença de até 40 centavos.

O óleo diesel também 
apresentou uma redução nos 
preços, com uma diferença 
de 16 centavos em relação a 
junho, alcançando o preço 
médio de R$5,73. Neste mês, a 
variação foi de 7,54%, com va-

lores entre R$5,57 e R$5,99. O 
diesel comum registrou uma 
oscilação de 35 centavos, com 
preços variando entre R$5,54 
e R$5,89.

A pesquisa foi realizada 
entre os dias 24 e 25 de junho, 
em 12 estabelecimentos que 
comercializam esses produtos 

na cidade. Para sua realização, 
foram coletados preços para 
pagamento à vista/débito e 
com o cartão de crédito, sen-
do que em alguns estabeleci-
mentos, o valor sofrerá acrés-
cimo entre R$0,10 a R$0,20 
nos pagamentos com cartão 
de crédito. 

CAMPING
No âmbito do Procon Goi-

ás, levantamento verificou a 
variação de até 447% nos pre-
ços de produtos de pesca e 
camping. A pesquisa encontra 
a mesma lanterna de led sen-
do vendida a R$ 32,90 e a R$ 
180, o que equivale cinco ve-
zes o valor. 

Barracas, anzóis, lanternas, 
colchonetes, molinetes e va-
ras são alguns dos itens que 
compõem a chamada “tralha 
de pesca”, bastante comercia-
lizada nesta época do ano em 
Goiás, por causa da alta tem-
porada em rios e lagos. O le-
vantamento foi feito em Goiâ-
nia, nos dias 24 a 27 de junho, 
em 17 estabelecimentos. 

Já um kit com 50 unidades 
de anzol pode ser adquirido 
por R$ 5 a R$ 25,90, uma di-
ferença de 418%. Para quem 
está em busca de linha de pes-
ca, também vale a pena con-
sultar mais de uma loja. 

O produto com 120 metros 

de uma determinada marca, 
por exemplo, vem sendo co-
mercializado de R$ 4 a R$ 13, 
uma variação de 225%. A vara 
para carretilha de 1,55m tam-
bém apresentou oscilação su-
perior a 200%, sendo vendida 
de R$ 89 a R$ 288. Outro item 
essencial, o colete salva-vidas 
de 90 quilos varia de R$ 92,90 
a R$ 199. 

RECOMENDAÇÕES
O Procon Goiás orienta o 

consumidor a sempre pesqui-
sar os preços antes das com-
pras. No caso das lojas físicas, 
os produtos na vitrine devem 
conter preço e as condições de 
pagamento fixados de forma 
clara e legível. Já no comércio 
online, é preciso verificar a re-
putação do site e considerar, 
além do item em si, o preço 
do frete e o prazo de entrega. 
Outra dica é preferir produtos 
que oferecem garantia, para 
evitar dores de cabeça em 
caso de defeitos. 
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RODOVIÁRIA

Procon interdita um guichê que 
comercializa passagem irregular 

Cai preço do óleo diesel e gasolina aditivada 

Operação do Procon Anápolis aconteceu na última terça-feira, 2, após denúncias em conjunto com a ANTT

Levantamento realizado pelo órgão de defesa do consumidor em Anápolis consultou 12 postos de combustíveis

Na fachada do guichê havia vários logotipos de empresas que a companhia infratora alegava representar

Gasolina comum variou em 3,51%, com preços entre R$5,69 e R$5,89


